



Jueves 21 de Noviembre de 2013

## **TITULARES LOCALES**

# El Sal de Pueblo

### Habrá mando único policial

Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública estatal, confirmó que el retiro de los policías a las juntas auxiliares, propuesta contenida en la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal, que propusieron este miércoles la mayor parte de las fracciones representadas en el Congreso del Estado, es el primer paso para instaurar el mando único en Puebla, mismo que dependerá en un primer momento del Gobierno estatal y en un futuro de la federación. (El Sol de Puebla)



## Evidencian corrupción en el Tribunal Electoral de Puebla

Un auténtico escándalo fue lo que destapó el ex candidato de la coalición "Puebla Unida" a la Presidencia Municipal de Venustiano Carranza, en la Sierra Norte. La mañana de este miércoles, Bruno García Rodríguez señaló que el Tribunal Electoral del Estado (TEE) de Puebla filtró la sentencia que otorgaba el triunfo al candidato de la Alianza 5 de Mayo, Rafael Valencia Ávila. (Heraldo)



### Dejó buen Fin 11 mil mdp

Plazas comerciales, almacenes y comercios estuvieron abarrotados durante los cuatro días en que se desarrollo el Buen Fin, a decir del presidente de la Cámara en Puebla. Rubén Sánchez Robledo, quien ubico en 11 mil millones de pesos al derrama económica. (Síntesis)



### Se estrella en Congreso consulta a Ley del Agua

Por segundo día consecutivo, los integrantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) acudieron a la sede legislativa para entregarles a los diputados la petición para que se realice una consulta ciudadana sobre la recién aprobada reforma a la Ley del Agua. (Intolerancia Digital)



### Arrastra a Roxana Luna escándalo de mochadas

El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, acusó a la diputada federal Roxana Luna Porquillo de extorsionar a alcaldes de su partido, a quienes les pide una cantidad de dinero a cambio de invertir en obra pública con el recurso del bono que recibieron los legisladores por aprobar las reformas estructurales de Enrique Peña Nieto. (Cambio)



### Por robo, Pemex perdió 15 mil mdp en dos años

El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, reveló que en los últimos dos años el país perdió recursos por 14 mil 905 millones de pesos a causa del robo de combustible y tomas clandestinas. (Milenio digital)



#### Acción Nacional, por anular las juntas auxiliar

El futuro de las juntas auxiliares en el estado de Puebla es incierto. Mientras que el PAN no las reconoce como un cuarto nivel de gobierno, pero sí pretende transformarlas en "órganos descentralizados" de los ayuntamientos, el PRI busca su fortalecimiento a través de la entrega de mayores recursos y funciones. (La Jornada de Oriente)



Jueves 21 de Noviembre de 2013

## TITULARES DIGITALES



#### Congelan petición de Roxana Luna para tirar la Ley del Agua en Puebla

El pleno de la Cámara baja determinó, por mayoría de legisladores del PAN y PRI, que no era urgente abordar desde la máxima tribuna legislativa del país el tema de la pretendida privatización del servicio de aqua potable en el estado de Puebla, como lo advirtió la diputada poblana del PRD, Roxana Luna Porquillo. (e-consulta)



### Moreno Valle refrenda su compromiso de garantizar un clima de tranquilidad

Para continuar garantizando a poblanos, visitantes e inversionistas un clima de tranquilidad y confianza, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas encabezó la reunión semanal con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, donde se evaluaron acciones para prevenir y reducir delitos. (Periódico digital)



#### Presentará TEEP denuncia penal por filtración de información

Por filtración de información oficial, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), confirmó que presentará ante el Ministerio Público la denuncia penal en contra de quien resulte responsable para sancionar a quien realizó este acto ilegal. (Contraparte)



#### Juntas auxiliares ya no tendrán policía ni registro civil

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, declaró que está buscando alianza con el PRD, el Panal y el partido estatal Compromiso por Puebla para competir en la elección local de este 2013. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



#### Llegó 'moche' a seguridad

Dinero federal dado a municipios para seguridad en el sexenio de FCH se condicionó a contratar despachos ligados a funcionarios, según ex Ediles. (Reforma)



#### catorce empresas pelean parquímetros

LA diferencia del otorgamiento de los primeros permisos para operar parquímetros, asignados de manera directa, esta vez al menos 14 empresas aspiran a instalar esos aparatos en unas 18 colonias de ocho delegaciones de la ciudad de México en 2014. (El Universal)



#### Peña complace a Sicilia, no a Martí

El presidente Enrique Peña Nieto firmó la Ley General de Víctimas, que fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), y aunque admitió que es perfectible dijo que era urgente un marco legal en la materia. (Milenio digital)



#### México, sitio 11 en homicidios vinculados en alcohol

México se convirtió en el undécimo país en el que se producen más muertes violentas relacionadas con el consumo de alcohol, reveló un nuevo estudio del Banco Mundial. El informe da cuenta de que nueve de las once naciones con más incidencia de fallecimientos por esta causa se ubican en la región latinoamericana. (La Jornada)



#### Norteamérica, la región del mundo con menor número de impuestos

🔮 EL ECONOMISTA 62% se redujo el tiempo que las empresas destinan al pago de impuestos en México, entre el 2004 y el 2012, según el reporte del Banco Mundial. (El Economista Digital)



### Necesaria, la reforma energética para la refinería de Tula: Lozoya

Ante diputados, el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, aseguró que el plan de negocios de la paraestatal contempla la construcción de la refinería de Tula, pero faltan recursos para avanzar en este proyecto junto con una reforma energética. (Crónica Digital)



Jueves 21 de Noviembre de 2013



### Templarios ingresaron al Senado; indagan escándalo

El Senado de la República reconoció que presuntos integrantes del cártel de Los Caballeros Templarios acudieron a la sede legislativa a una audiencia, el pasado 17 de octubre. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE



#### **EL SOL DE PUEBLA**

Pone en marcha alcalde Eduardo Rivera pago anticipado del impuesto predial

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inauguró formalmente el programa de pago anticipado del impuesto predial, evento en el cual reiteró su compromiso de dejar las finanzas en orden a la siguiente administración. Se tiene previsto recabar poco más de 500 millones de pesos, cifra que representará el cinco por ciento de incremento con relación a lo recuperado en este año. "Es la invitación que venimos haciendo a cada uno de los ciudadanos a que nos ayuden pagando a tiempo y puedan ser beneficiarios de tener una tarifa mucho mejor que en su caso pagaran el predial el año próximo, paga antes paga menos". (Marco A. Mirón, digital) http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3199025.htm

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

• Inicia Pago Anticipado de Predial 2014 con tarifas de este año

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, fue el encargado de abrir el programa en las oficinas del Ex Acuario, en el Paseo Bravo, donde presentó los automóviles que se entregarán en el Sorteo Predial 2014, en el cual, podrán participar quienes paguen de manera anticipada y quienes lo hagan el próximo año, antes del 28 de febrero. El tesorero municipal, Manuel Janeiro Fernández informó que los poblanos que paguen en los meses de enero y febrero tendrá. tarifas de 2014 pero con un descuento del 4 por cient. (Jaime Zambrano) http://www.milenio.com/region/Inicia-Pago-Anticipado-Predial-tarifas\_0\_193780862.html

# **OLAJornadade Oriente**

#### LA JORNADA DE ORIENTE

• Eduardo Rivera encabeza el inicio del programa de pago anticipado de impuesto Predial 2014

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó el inicio del programa de pago anticipado de impuesto Predial 2014, en las oficinas del Ayuntamiento ubicadas en el Ex acuario del Paseo Bravo, acompañado de miembros del gabinete y autoridades municipales. Al respecto, el Edil señaló que el pago temprano de los impuestos permite al Ayuntamiento traducir estos recursos en más obras y beneficios para la ciudadanía. "Como autoridad exigimos a los ciudadanos que cumplan con sus obligaciones, pero somos los primeros que estamos obligados a cumplir con las nuestras, como ciudadanos y contribuyentes". (Redacción)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/20/eduardo-rivera-encabeza-el-inicio-del-programa-de-pago-anticipado-de-impuesto-predial-2014/



#### **E-CONSULTA**

• Preside alcalde programa de pago predial anticipado

El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó el acto protocolario del programa de pago anticipado de predial 2014 y dio a conocer que se tiene previsto recabar cerca de 500 millones de pesos. Hizo el llamado a la ciudadanía a cumplir con esta obligación, ya que los recursos serán invertidos en obra pública y acciones sociales que beneficiarán a los habitantes del municipio de Puebla. Tras afirmar que dejará finanzas sanas a la siguiente administración y acompañado por integrantes de su gabinete, recordó que al llegar al gobierno municipal, únicamente se recuperaban 300 millones de pesos por impuesto predial, pero ahora se aspira a una bolsa de 500 millones. (Genaro Munguía)



Jueves 21 de Noviembre de 2013

http://e-consulta.com.mx/nota/2013-11-20/ciudad/preside-alcalde-programa-de-pago-predial-anticipado



#### **PUEBLA ON LINE**

#### • Inicia programa de pago anticipado de impuesto Predial 2014 en Puebla

Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó el inicio del programa de pago anticipado de impuesto Predial 2014, en las oficinas del Ayuntamiento ubicadas en el Ex acuario del Paseo Bravo, acompañado de miembros del gabinete y autoridades municipales. Al respecto, el Edil señaló que el pago temprano de los impuestos permite al Ayuntamiento traducir estos recursos en más obras y beneficios para la ciudadanía. "Como autoridad exigimos a los ciudadanos que cumplan con sus obligaciones, pero somos los primeros que estamos obligados a cumplir con las nuestras, como ciudadanos y contribuyentes". (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46540:inicia-programa-de-pago-anticipado-de-impuesto-predial-2014-en-puebla&Itemid=125

## INFORMACIÓN DEL GABINETE



#### **EL SOL DE PUEBLA**

### Reconoce director del Rastro Municipal atraso para recibir la certificación TIF

El ayuntamiento retrasó un mes obtener la certificación oficial para que el rastro municipal sea Tipo Inspección Federal (TIF), toda vez que recibió observaciones para mejorar los procesos de sacrificio en la línea de porcinos, aceptó Alejandro Landero León, director de Industrial de Abasto Puebla. Originalmente estaba previsto que fuera en noviembre cuando cumpliera con este objetivo pero ante los señalamientos en materia operativa, dijo que se tuvo que hacer los ajustes necesarios. "No es como una maquinaria de carro que los prendes y ya quedó, hay que irlo ajustando y ver como va funcionando con todo y peso -de los animales". (Marco A. Mirón, digital) http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3199038.htm

# **Sintesis**

#### SINTESIS

#### Estrecha Gali lazos entre Puebla y Barcelona

Durante su estancia en Barcelona en un día más de su gira de trabajo por España, el Presidente Municipal Electo, Tony Gali, mostró los avances a casi tres años de inicio de la administración municipal y estatal, esta última encabezada por el Gobernador Rafael Moreno Valle, donde fue parte del gabinete a cargo de la Secretaría de Infraestructura. En su reunión con el Vicealcalde de Barcelona, Joaquim Forn Chiariello, expresó que la coordinación de los órdenes de gobierno ha sido fundamental para planificar el desarrollo de Puebla con una visión a 30 años en los aspectos: económico, turístico, cultural, ambiental y de seguridad. (Redacción) http://sintesis.mx/articulos/71929/estrecha-gali-lazos-entre-puebla-y-barcelona/puebla



### E-CONSULTA

#### • Crece en un trienio 43.6% recaudación del predial en Puebla

Aunque el ayuntamiento de Puebla destacó un aumento en la recaudación del Impuesto Predial del 43.6 por ciento durante la actual administración (2011-2013), al pasar de 316 a 495 millones de pesos, la eficiencia recaudatoria de ese arancel aún se encuentra en el 66 por ciento. De acuerdo con información reportada por la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal en la Ley de Ingresos de 2014, el gobierno capitalino tiene registradas 506 mil 362 cuentas prediales, de las cuales se cubrió, en el 2011, el 47 por ciento; en el 2012 el 59 por ciento, y para el 2013 se espera que alcance el 66 por ciento. Al respecto, debe tomarse en consideración que parte del incremento en la recaudación obedece al aumento que anualmente tiene la tarifa del Impuesto Predial, que se ajusta al índice inflacionario, que para el próximo año se tasará en un 4.5 por ciento. (Patricia Méndez) http://e-consulta.com/nota/2013-11-20/ciudad/crece-en-un-trienio-436-recaudacion-del-predial-en-puebla



Jueves 21 de Noviembre de 2013



#### **PUEBLA ON LINE**

#### Sorteo para Anticipados y Remisos del Servicio Militar clase 1995

La Secretaría de Gobernación, a través de la Junta Municipal de Reclutamiento de Puebla, lanzó la convocatoria para el Sorteo para Anticipados y Remisos del Servicio Militar clase 1995, a celebrarse el 24 de noviembre de 2013. Blanca Hernández Velázquez, Jefa del Departamento de la Junta Municipal de Reclutamiento, señaló que se tienen registrados un total de 9 mil 976 jóvenes para participar en este sorteo. Asimismo recordó que contar con la cartilla militar es obligatorio, necesario para cualquier trámite posterior. Al respecto, la funcionaria municipal indicó que el número de jóvenes interesados en obtener este documento oficial ha aumentado en un 30 por ciento. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46556:sorteo-para-anticipados-y-remisos-del-servicio-militar-clase-1995&Itemid=126

## INFORMACION PUEBLA CIUDAD



#### **EL SOL DE PUEBLA**

### Proponen convertir a juntas auxiliares en órganos desconcentrados

Las fracciones parlamentarias representadas en el Congreso del Estado, con excepción de la priista y la del Partido Verde Ecologista de México, propusieron este miércoles la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal en la que destaca convertir a las más de 600 juntas auxiliares del estado en organismos desconcertados de los Ayuntamientos y dependientes de la Secretaría de Gobernación municipal. Por separado, Ernesto Leyva Córdova, líder de la fracción parlamentaria del PRI, se pronunció en contra de disminuir facultades de las juntas auxiliares, por lo que anunció que promoverá una iniciativa alternativa. (Efraín Núñez, digital) http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3199057.htm



### **HERALDO**

#### "Reprueban" CERESOS de Tehuacán y Puebla

Los Centros de Readaptación Social (CERESO) de San Miguel y el de Tehuacán resultaron reprobados en condiciones de gobernabilidad (normatividad que rige al centro, personal de seguridad y custodia, sanciones disciplinarias, autogobierno/cogobierno), según el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria (DNSP), realizado por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). Sin embargo, la cárcel estatal de Tepexi de Rodríguez tuvo una calificación de 8.5 en el rubro antes mencionado. La Comisión Nacional de Derechos Humanos resaltó que supervisa el respeto a los derechos humanos dentro del sistema penitenciario del país, facultad que lleva a cabo a través del levantamiento del Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria. (Alejandra Corona Flores)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/reprueban-ceresos-de-tehuacan-y-puebla

#### **HERALDO**

#### Un teleférico no es un atractivo para Puebla

Un teleférico no es atractivo en Puebla. "Qué podemos ver en lo alto si Puebla es una ciudad para admirarse caminando", aseguró el Director de la facultad de Arquitectura de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Rafael Salomón Cid Mora, tras asistir a la inauguración del VII Encuentro Nacional y III Internacional para la Conservación del Patrimonio Industrial. En entrevista exclusiva para El Heraldo de Puebla, el Maestro en arquitectura explicó que un transbordador se supone que es para poder ver la ciudad en lo alto, "aquí no me imagino realmente qué vamos a ver, si será de Los Fuertes prácticamente al centro y en ese trayecto a mi juicio no hay mucho que ver, si ése es el objetivo, no sé si realmente cumpla con esa satisfacción", enfatizó. (Alejandra Corona Flores)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/un-teleferico-no-es-un-atractivo-para-puebla



Jueves 21 de Noviembre de 2013

## **CMBIO**

#### CAMBIO

#### Juntas auxiliares se quedan sin funciones relevantes

La iniciativa presentada para reformar las funciones de las juntas auxiliares por Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, lejos de fortalecerlas como órganos de gobierno, las desmantela y convierte a sus presidentes en "figuras decorativas". Al despojarlas de funciones de seguridad pública y Registro Civil con la reforma a la Ley Orgánica Municipal sólo realizarán acciones de apoyo a los ayuntamientos. De acuerdo con el dictamen que presentó el diputado local del PAN ante el pleno y que obra en poder de CAMBIO, los 600 presidentes auxiliares dejan de ser autoridades reconocidas para convertirse en "mandaderos", quienes únicamente rendirán informes menores a las secretarías de Gobierno municipales, una vez que su naturaleza jurídica se transforma a "órganos desconcentrados" de la autoridad municipal. (Gerardo Ruiz)

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35786-juntas-auxiliares-se-quedan-sin-funciones-relevantes

# **MILENIO**

#### **MILENIO**

## Proponen desconcentrar a las juntas auxiliares

El coordinador parlamentario del PAN, Mario Riestra Piña, presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Orgánica Municipal en la que se modifica la naturaleza jurídica de las juntas auxiliares al considerarlas como un órgano desconcentrado de la Secretaría de Gobernación municipal. En tribuna, el diputado explicó que la propuesta fue respaldada por cinco de las siete fuerzas políticas del Poder Legislativo, además de la administración municipal de Puebla, la cual será analizada en comisiones de Gobernación y Asuntos municipales. Se contempla que las juntas auxiliares se sometan a un proceso de entrega-recepción y rindan cuentas ante la Contraloría Municipal. (Cirilo Calderón)

http://www.milenio.com/region/Proponen-desconcentrar-juntas-auxiliares 0 193781286.html



#### **PUEBLA ON LINE**

## • Tony Gali estrecha lazos entre Puebla y Barcelona

Durante su estancia en Barcelona en un día más de su gira de trabajo por España, el Presidente Municipal Electo, Tony Gali, mostró los avances a casi tres años de inicio de la administración municipal y estatal, esta última encabezada por el Gobernador Rafael Moreno Valle, donde fue parte del gabinete a cargo de la Secretaría de Infraestructura. En su reunión con el Vicealcalde de Barcelona, Joaquim Forn Chiariello, expresó que la coordinación de los órdenes de gobierno ha sido fundamental para planificar el desarrollo de Puebla con una visión a 30 años en los aspectos: económico, turístico, cultural, ambiental y de seguridad. Asimismo, y de manera especial, conversaron acerca de la consolidación de acuerdos de unidad entre ambos municipios, con el objetivo de compartir innovaciones acerca de mejores prácticas en los ámbitos de transporte y equidad de género. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46536:tony-gali-estrecha-lazos-entre-puebla-y-barcelona&Itemid=125

### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Puebla tendrá una policía turística anuncio también.
- El alcohol los teléfonos celulares causan al menos 20 mil accidentes.
- El Ayuntamiento rento unos adornos para la navidad por 13 millones de pesos.
- Inicio el cobro del Predial con descuentos importantes.
- Este domingo es el Sorteo Militar en el Estadio Zaragoza.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

• Abra operativos especiales para el regreso de migrantes se anuncian operativos por pagos de fin de año EL Gobernador del Estado encabezo la reunión semanal con el grupo de Coordinación de Seguridad Publica.



Enrique Montero Ponce Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM

- A partir de los jueves de cada semana se incrementan los accidentes automovilísticos en Puebla unos 150
  están relacionados con la ingesta de bebidas embriagantes dijo el responsable de SUMA Erik Varela en el
  marco del día mundial del accidentado.
- El Ayuntamiento de Puebla inicio el programa pago anticipado de impuestos quienes paguen a partir de hoy y hasta el próximo 27 de Diciembre lo aran con tarifas del 2013.
- El próximo domingo se llevara acabo el sorteo del Servicio Militar en el Estadio Zaragoza para la clase 1995.
- El nuevo decreto sobre límites territoriales debe ser justo y conforme a derecho dijo el Alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez.



Alejandro Mondragón Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM

• Pone en marcha el Ayuntamiento de Puebla el Programa Multa Cero. Espera recaudar 500 mdp para terminar de pagar deudas y no heredar conflictos a la gestión de Antonio Gali.



Iván Mercado Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- En sesión ordinaria diputados presentaron una iniciativa para reformar la Ley Orgánica Municipal para restar facultades a las juntas auxiliares y obligarlas a rendir cuentas de los recursos que utilizan, el diputado Mario Riestra Piña Coordinador de la Junta de Gobierno y Coordinación Política señaló que se pondrá orden en el cobro de servicios, expedición de actas de nacimiento y el trabajo de los policías auxiliares.
- El Congreso del estado recibió la documentación de los peritajes realizados por universidades para la demarcación territorial, la diputada Josefina Buxadé señaló que será el viernes cuando se inicie la revisión de los documentos en la Comisión de Gobernación en el poder legislativo local
- El Administrador de Industrial y Abasto del Ayuntamiento de Puebla, Alejandro Landeros León, descartó que haya despidos de personal en el rastro por la modernización que realizaron en dicho lugar. Asimismo dijo que incluso podrían contratar a más personal en diversas áreas como lavandería, así como en el proceso de limpieza, entre otras zonas.
- El secretario de seguridad pública Facundo Rosas indicó que el programa fotomulta se encuentra funcionando bien y si existen personas que quieran ampararse contra el mismo lo pueden realizar estando en su derecho, sin embargo pide a los ciudadanos cumplir con la cultura de la legalidad y a respetar la ley para contar con una mejor convivencia, pues dijo que las autoridades no están en contra de nadie sino están proponiendo soluciones de integridad para todos los automovilistas.



Patricia Estrada Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

## VERTICE 102.1 FM

- El sorteo del servicio militar, este es el próximo 24 de noviembre.
- Inicia pago anticipado de predial y basura 2014.
- "Solución limítrofe no llegará por acto de fe", afirmó el alcalde Eduardo Rivera.
- Aumenta a 10 millones de pesos la renta de luces navideñas en Puebla.
- Presenta Mario Riestra la reforma legal para las juntas auxiliares.



Jueves 21 de Noviembre de 2013



Gabriel Alatriste y carolina Gil Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Próximo domingo se llevará a cabo el sorteo del servicio militar para la clase 1995 anticipados y remisos. Este año se inscribieron más de 9 mil 900 ióvenes.
- El gobierno municipal de Puebla puso en marcha el plan de pago anticipado del predial y derechos de limpia 2014.
- Fue presentada en el Congreso del estado una reforma integral a las bases de las más de 600 juntas auxiliares de la entidad, la cual pretende entre otras cosas poner fin al manejo discrecional de recursos que reciben los ediles subalternos.

## **INFORMACION GENERAL DEL ESTADO**



#### **EL SOL DE PUEBLA**

## • Va TEEP contra responsable de filtración de documentos

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) inició una investigación y promoverá una denuncia penal, para dar con el responsable de filtrar el "borrador" del expediente de inconformidad relativo a la elección del Ayuntamiento de Venustiano Carranza, anunció el magistrado presidente, Francisco Javier de Unánue y Bretón. Luego de que el ex candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, Bruno García Rodríguez, denunció la filtración de documentos oficiales del órgano, el magistrado advirtió que tomarán medidas más estrictas para garantizar la discreción y seguridad en el manejo de los asuntos. (Belén Cancino, digital) http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3199036.htm



#### **HERALDO**

#### Evidencian corrupción en el Tribunal Electoral de Puebla

Un auténtico escándalo fue lo que destapó el ex candidato de la coalición "Puebla Unida" a la Presidencia Municipal de Venustiano Carranza, en la Sierra Norte. La mañana de este miércoles, Bruno García Rodríguez señaló que el Tribunal Electoral del Estado (TEE) de Puebla filtró la sentencia que otorgaba el triunfo al candidato de la Alianza 5 de Mayo, Rafael Valencia Ávila. Esta sentencia se daría a conocer hasta el próximo 22 de noviembre, cuando sesionaría el TEE para dar a conocer su resolución, pero la sentencia ya circula desde hace varias semanas en Venustiano Carranza, pues los leales a Valencia Ávila le sacaron copias y las entregaron en los domicilios, señaló García Rodríguez en conferencia de prensa. (Mayra Apan)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/portada/evidencian-corrupcion-en-el-tribunal-electoral-depuebla

# **Sintesis**

#### SINTESIS

#### Registra SUMA llamadas de accidentes

Los Servicios de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) reciben 120 llamadas de emergencia cada 24 horas, de los cuales, 60% corresponden a accidentes viales, informó su director Erick Varela. Al repartir volantes en el Centro Histórico como parte de la campaña 'Seguridad en la Vía Pública', el médico indicó que tan sólo en 2012, 637 personas perdieron la vida en accidentes automovilísticos, siendo el rango de edad entre 15 y 39 el más vulnerable. Detalló que 41% de los decesos corresponde a hombres y mujeres en edad productiva, mientras que es el alcohol la principal causa de muerte. El encargado de SUMA refirió que el tiempo de respuesta de las ambulancias es de 10 minutos para acudir a atender una emergencia recibida a través del número 066. (Claudia Aguilar)

http://sintesis.mx/articulos/71917/registra-suma-llamadas-de-accidentes/puebla



Jueves 21 de Noviembre de 2013

#### SINTESIS

#### • Iniciará TEEP investigación interna

De cara a la denuncia de que hubo filtración de documentos del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) el magistrado presidente Francisco Javier de Unanue y Bretón afirmó que se iniciará una investigación interna y presentará una denuncia ante el Ministerio Público a fin de deslindar responsabilidades. Al término de la sesión ordinaria del TEEP, el magistrado dio su posicionamiento ante las declaraciones del ex candidato de Puebla Unida, Bruno García de que su adversario que contendió con las siglas 5 de mayo desde hace dos días ha difundido un proyecto de resolución elaborado por secretarios del órgano electoral, sin que se haya aprobado oficialmente. De Unanue y Bretón, calificó el hecho como grave y consideró la filtración como una traición a la institución, por lo que de manera inmediata notificó a la contraloría interna que tome cartas en el asunto. (Irene Díaz Sánchez) http://sintesis.mx/articulos/71912/iniciara-teep-investigacion-interna/puebla

#### SINTESIS

### Inaugura RMV hospital integral

El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle inauguró la rehabilitación y ampliación del Hospital Integral de este municipio, con una inversión de nueve millones 113 mil 308 pesos. Uno de los objetivos de la administración es garantizar a toda la población el acceso a servicios de salud de calidad en todo el territorio poblano, dijo. En entrevista, anunció la creación de la Policía Turística, lo cual podría concretarse a principios de 2014. Explicó que este cuerpo prestará orientación a los visitantes nacionales e internacionales que llegan a sitios históricos como Los Fuertes, La Catedral de Puebla y la Pirámide de Cholula, por citar algunos. En materia de salud, Moreno Valle subrayó que para mejorar los servicios de salud se trabaja no sólo en la construcción de nuevos hospitales y clínicas, sino en la rehabilitación de las ya existentes, así como en su equipamiento con tecnología de punta. (Redacción)

http://sintesis.mx/articulos/71911/inaugura-rmv-hospital-integral/puebla



#### INTOLERANCIA

#### Se estrella en Congreso consulta a Ley del Agua

Por segundo día consecutivo, los integrantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) acudieron a la sede legislativa para entregarles a los diputados la petición para que se realice una consulta ciudadana sobre la recién aprobada reforma a la Ley del Agua. Por separado, el diputado del PRI Ernesto Leyva Córdova, en entrevista con diversos medios de comunicación, afirmó que en esta Legislatura no hay tiempo para modificar la Ley Estatal del Agua; señaló que el tema le corresponderá a la siguiente Legislatura, y dijo que analizaría la petición de los ciudadanos inconformes con la ley. En tanto, el pleno del Congreso de la Unión mandó a "la congeladora" el exhorto de la diputada perredista Roxana Luna para abordar desde la tribuna el tema de la privatización del servicio de agua potable. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle\_noticia.php?n=114894

### **INTOLERANCIA**

#### • La Revolución le quita la modorra al Congreso

En una sesión leve, los diputados del Congreso local se esforzaron lo mismo por rendirle honores a la Revolución mexicana que por presentar la iniciativa de ley con que las juntas auxiliares pasan a ser organismos desconcentrados, perdiendo facultades de autoridad y de gobierno. Mario Riestra Piña defendió a capa y espada, desde la tribuna, su propuesta de quitarles atribuciones a las juntas auxiliares. El legislador del PAN matizó su propuesta legislativa señalando que no se trata de la desaparición de las juntas, sino de revisar sus facultades jurídicas y ordenarlas. Pero el eufemismo legislativo sólo sirvió para darle vida a algunos tuits. Sosegado en la mayoría de las sesiones, al legislador priista David Espinosa se dejó llevar por el espíritu de la Revolución mexicana. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle\_noticia.php?n=114888

#### **INTOLERANCIA**

#### No hay carpetazo en el caso del Zar del Transporte

El contralor Eukid Castañón Herrera advirtió que continúan las investigaciones en distintas dependencias estatales para frenar los actos de corrupción de funcionarios, incluida la Secretaria de Transportes, donde se indaga al exsubsecretario Carlos Zurita. Indicó que comenzaron varias investigaciones, sin dar cifras precisas, al señalar



Jueves 21 de Noviembre de 2013

que es parte del compromiso del plan anticorrupción, en un operativo conjunto con la Procuraduría de Puebla, lo que ha dado como resultado las detenciones de algunos malos elementos de Vialidad. Mencionó que existen procesos de investigación en el Registro Catastral, y continúan los procedimientos en contra de funcionarios por el tema del hospital de Tehuacán, donde una mujer dio a luz en la sala de espera. "Esta semana, calculo, estará por concluir la auditoría a la Secretaría del Transporte, concretamente en la Subsecretaría del Transporte", reveló el funcionario. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle\_noticia.php?n=114889

#### INTOLERANCIA

#### Desdeña Facundo Rosas estudio de CNDH

Luego de que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) diera a conocer su estudio nacional sobre penales y calificara a dos de Puebla como dirigidos por los criminales, el secretario de Seguridad Pública Facundo Rosas señaló que, a pesar de esto, Puebla fue "aprobada". Sin embargo, reconoció que no existen recursos para construir otros penales y mejorar así las instalaciones del centro de reinserción social (Cereso) de San Miguel, que es uno de los marcados por el organismo nacional como "controlado" por los presos. El estudio revela que el estado de Puebla obtiene una calificación en promedio de 6.47, pero el reclusorio de San Miguel apenas alcanzó 5.84 y del de Tehuacán 5.07 puntos, por lo que gracias al 8.5 de Tepexi de Rodríguez, calificación muy alta, se logró aprobar. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle\_noticia.php?n=114890

#### INTOLERANCIA

#### Pedro Ángel Palou Pérez y la historia unen a diputados

Todos los homenajes son esperados con la misma pasión. El de ayer no fue la excepción. El cronista de las epopeyas históricas de Puebla, Pedro Ángel Palou García, recibió un reconocimiento del Congreso del estado de Puebla. Acompañado de su esposa, la escritora María García, así como de sus hijos y nietos, amigos y excompañeros de la administración pública, historiadores y letrados locales, Palou recibió el reconocimiento legislativo. La voz del cronista resonó fuerte en la sede legislativa, quien calificó el papel de la historia como la unificadora de los proyectos y anhelos nacionales, tónica de la historiografía mexicana del vital siglo pasado. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle\_noticia.php?n=114902

#### **CMBIO**

#### CAMBIO

#### Arrastra a Roxana Luna escándalo de mochadas

El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, acusó a la diputada federal Roxana Luna Porquillo de extorsionar a alcaldes de su partido, a quienes les pide una cantidad de dinero a cambio de invertir en obra pública con el recurso del bono que recibieron los legisladores por aprobar las reformas estructurales de Enrique Peña Nieto. En entrevista, detalló que desde el año pasado detectaron estas prácticas de la dirigente de la corriente Alternativa Democrática Nacional (PRD), por lo que interpondrá una denuncia penal en su contra y promoverá su expulsión del partido. La legisladora federal, sostuvo, ha solicitado el 10 por ciento del costo de las obras que se ejecutarán con este recurso a los presidentes de Domingo Arenas, Izúcar de Matamoros y Piaxtla. (Osvaldo Macuil Roias)

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35787-arrastra-a-roxana-luna-escandalo-de-mochadas

### CAMBIO

#### Recurren al incremento de ISN en otras entidades federativas

Puebla es uno de los cuatro estados del país que han recurrido a incrementar al 3 por ciento la tasa del Impuesto Sobre la Nómina (ISN), a fin de fortalecer las finanzas públicas y aumentar sus ingresos. Quintana Roo y Nuevo León fijaron esta tasa impositiva desde el año pasado. El caso de Aguascalientes es el mismo que la entidad poblana, pues entrará en vigor el próximo año a petición de los gobiernos estatales. En Tabasco tienen el gravamen con un porcentaje que oscila entre 2.5 y 3 por ciento, siendo los burócratas a los que se les aplica el porcentaje más elevado. A nivel nacional, la mayoría de los estados cobran el 2 por ciento del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneración al Trabajo, mejor conocido como ISN, el cual grava la generación de empleos a la parte patronal. (Osvaldo Macuil Rojas)

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35791-recurren-al-incremento-de-isn-en-



Jueves 21 de Noviembre de 2013

#### otras-entidades-federativas

#### CAMBIO

#### Preocupa a RVM retraso en la entrega del Fonden

En Puebla existe un retraso en la reconstrucción de infraestructura vial debido al paso del huracán "Ingrid" pues el gobierno federal no ha liberado los recursos a más de un mes de que se comprometió hacerlo a través el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), reconoció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. Manifestó su preocupación por esta situación ya que, aunque no mencionó fecha, dijo que el dictamen ya debió de haber salido para conocer la cantidad total que bajaría, tras el reporte de 730.6 millones de pesos que cuantificó el Comité de Evaluación de Daños al secretario de Energía federal, Pedro Joaquín Coldwell, el pasado 13 de octubre. "Estamos ya preocupados por los tiempos y evidentemente presionando al gobierno federal para que ya puedan hacer esa dictaminación y que nos permita iniciar la reconstrucción", comentó en entrevista durante una gira de trabajo en Zapotitlán de Méndez. (Elvia Cruz)

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/35767-retraso-del-fonden-afecta-la-reconstruccion-de-puentes

### CAMBIO

#### Destraban conflicto en la Facultad de Derecho; elección en enero de 2014

Las negociaciones para destrabar la elección interna de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales llegaron a buen término y serán oficializadas durante la novena sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). El académico Arturo Rivera Pineda aceptó desistirse del juicio de amparo, a condición de que Guillermo Nares Rodríguez no permanezca al frente de la unidad académica como director provisional, gracias a ello el Consejo Universitario también aprobará que las elecciones de dicha facultad se celebren el próximo enero de 2014. En este sentido, el máximo órgano de gobierno discutirá y/o aprobará el dictamen emitido por la Comisión de Legislación del amparo interpuesto por el aspirante a la candidatura por la dirección de dicha facultad, Rivera Pineda, por el cual fueron suspendidas las elecciones el pasado 30 de octubre. (Zvanya Coral Sánchez)

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/35789-destraban-conflicto-en-la-facultad-de-derecho-eleccion-en-enero-de-2014

# Driente Oriente Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

### • Futuro incierto para las juntas auxiliares por disputa del PAN y el PRI en el Congreso

El futuro de las juntas auxiliares en el estado de Puebla es incierto. Mientras que el PAN no las reconoce como un cuarto nivel de gobierno, pero sí pretende transformarlas en "órganos descentralizados" de los ayuntamientos, el PRI busca su fortalecimiento a través de la entrega de mayores recursos y funciones. En lo único que coinciden ambos partidos es en que las alcaldías subalternas rindan cuentas y los ciudadanos sepan en qué se gastan los recursos públicos. Ayer, durante la sesión ordinaria del Congreso del estado, la bancada panista presentó una propuesta de reforma a la Ley Orgánica Municipal del estado de Puebla a fin de que las más de 600 juntas auxiliares se "fortalezcan". (Javier Puga)

 $http://www.lajornadadeoriente.com. \\ mx/2013/11/21/futuro-incierto-para-las-juntas-auxiliares-por-disputa-del-pan-y-el-pri-en-el-congreso/$ 

### LA JORNADA DE ORIENTE

## • Impiden PRI y PAN que privatización del agua se discuta en la Cámara Baja

Las fracciones parlamentarias de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) en la Cámara Baja del Congreso de la Unión impidieron que el caso de la privatización del agua en Puebla fuera exhibido y debatido ayer en la tribuna. La diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo trató de que su punto de acuerdo para exhortar a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) a fin de que ejerza una acción de inconstitucionalidad por la entrega del recurso a la iniciativa privada se tratara con carácter de "urgente y obvio", después de que fue pospuesto por varias semanas. (Martín Hernández)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/21/impiden-pri-y-pan-que-privatizacion-del-agua-se-discuta-en-la-camara-baja/



Jueves 21 de Noviembre de 2013

#### LA JORNADA DE ORIENTE

#### Denuncian filtración de documentos del TEEP

El ex candidato a la alcaldía de Venustiano Carranza por la coalición Puebla Unida, Bruno García Rodríguez, dio a conocer la filtración de documentos del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) donde falla a favor del priista Rafael Valencia Ávila como presidente municipal. Esto luego de que este fin de semana se distribuyera una copia del fallo en las calles de la localidad, donde se confirma que se entregará constancia de mayoría al ex candidato priista. En ese sentido, García Rodríguez lamentó el tráfico de documentos oficiales, pues dijo que el resolutivo del TEEP sería dado a conocer hasta el próximo viernes 22 de noviembre. (Yadira Llaven) http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/21/denuncian-filtracion-de-documentos-del-teep/

## LA JORNADA DE ORIENTE

### · Policía Estatal toma control del penal de Cholula tras 2 días de protestas de custodios

Tras dos días de protestas por parte de los custodios del penal regional de San Pedro Cholula, un centenar de policías de la Secretaría de Seguridad Pública del estado y guardias del reclusorio de San Miguel tomaron el control del centro penitenciario, del que desalojaron a 30 guardias que laboraban dentro. El secretario general del ayuntamiento, Miguel Ángel Carranco Ledesma, confirmó que la Contraloría Municipal inició un proceso de investigación contra Rómulo Ramírez Huerta, por las denuncias realizadas. Aseveró que se respetará la petición de los manifestantes, a quienes igualmente garantizó la permanencia de sus puestos de trabajo y algunas prestaciones sociales, como el seguro de vida. (Yadira Llaven)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/21/policia-estatal-toma-control-del-penal-de-cholula-tras-2-dias-de-protestas-de-custodios/

## **MILENIO**

#### **MILENIO**

## Diputada Roxana Luna extorsiona a alcaldes

El dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, acusó que la diputada federal perredista Roxana Luna Porquillo extorsionó a tres ediles emanados de las filas de su partido, por lo que presentarán una denuncia penal en su contra. Cotoñeto Carmona explicó que la legisladora exigió un porcentaje del costo de las obras públicas a los presidentes perredistas a cambio de gestionar mayores recursos federales para sus municipios. Los ediles se comunicaron con la dirigencia estatal para informarle de la situación, por lo que presentarán las pruebas necesarias para proceder contra Roxana Luna, quien haciendo uso de su puesto extorsionó a las autoridades, refirió. (Cirilo Calderón)

http://www.milenio.com/politica/Diputada-Roxana-Luna-extorsiona-alcaldes\_0\_194380569.html

#### MILENIO

### Magistrados del TEEP recibirán de aguinaldo 107 mp

Aunque los trabajadores del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) recibirán de aguinaldo un monto equivalente a 45 días de compensación y 46 de salario por igual, la cantidad que cobrará el magistrado presidente Francisco Javier de Unanue y Bretón es ocho veces mayor a la suma que recibirá una secretaria mecanógrafa del organismo electoral. El titular del Tribunal Electoral del Estado confirmó que recibirá como aguinaldo 107 mil 42 pesos, sin embargo aclaró que no representan 91 días de salario, pues la prestación se integra con dos rubros diferentes, equivalentes a 45 días de compensación y 46 de salario. (Cirilo Calderón)

http://www.milenio.com/region/Magistrados-TEEP-recibiran-aguinaldo-mp\_0\_193781275.html



#### **E-CONSULTA**

#### • Investiga Contraloría actuación de Carlos Zurita en Transportes

La Contraloría del estado realiza una indagatoria a funcionarios de la Secretaría de Transportes (ST), así como a Carlos Zurita García, quien recientemente renunció al cargo de subsecretario de esa dependencia, cuyos resultados serán entregados esta semana a fin de que el área gubernamental los solvente. El contralor Eukid Castañón Herrera explicó que la auditoría surge a raíz del accidente que el pasado dos de octubre sufrió una unidad de la ruta Bicentenario, mismo que derivó en el fallecimiento de una persona y en 60 lesionados, pero aclaró que no es la única anomalía por la que se realiza la indagatoria. Durante entrevista, el funcionario estatal refirió que la separación del cargo de Carlos Zurita no lo exime de enfrentar y solventar las anomalías que se



Jueves 21 de Noviembre de 2013

hayan detectado, pues tanto él como otras personas que aún permanecen en la secretaría deben responder el pliego de observaciones que entregará la Contraloría. (Patricia Méndez)

http://e-consulta.com/nota/2013-11-20/gobierno/investiga-contraloria-actuacion-de-carlos-zurita-en-transportes

#### **E-CONSULTA**

#### Ponen en marcha base de operación mixta entre Puebla y Veracruz

A partir de este miércoles entrará en funcionamiento una nueva Base de Operación Mixta (BOM) en la zona oriente del estado colindante con Veracruz, donde habrá acciones preventivas desde la región norte hasta el corredor que va del municipio de Esperanza al de Tehuacán, consistentes en patrullajes conjuntos, dispositivos de protección ciudadana y reconocimientos terrestres en la red carretera de dicha zona. Como parte del mecanismo de coordinación y colaboración entre los tres ámbitos de gobierno, que involucra al Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle, la 25va. Zona Militar, la Policía Federal, la Secretaría de Seguridad Pública, la Procuraduría General de la República y la Procuraduría General de Justicia, acordaron de manera conjunta fortalecer las medidas preventivas contenidas dentro de la estrategia integral de seguridad, a través de la aplicación de acciones diseñadas para salvaguardar la integridad de la población y su patrimonio. (e-consulta)

http://e-consulta.com/nota/2013-11-20/seguridad/ponen-en-marcha-base-de-operacion-mixta-entre-puebla-y-veracruz

#### **E-CONSULTA**

#### Reconoce el Congreso a Pedro Ángel Palou Pérez

Con el propósito de reconocer sus aportaciones para construir una Puebla más humana, los integrantes del Congreso del Estado de Puebla entregaron un reconocimiento al profesor Pedro Ángel Palou Pérez, por su trayectoria como cronista, historiador, periodista y escritor, además de ser uno de los principales promotores de la cultura de la entidad. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, señaló que Pedro Ángel Palou es uno de los más altos exponentes de un grupo de poblanos, que se preocuparon por dedicar su talento y energía en la detección, catalogación, preservación y difusión de las riquezas culturales de Puebla. Igualmente, afirmo que la solidez de las instituciones poblanas culturales tienen como antecedente directo los esfuerzos realizados por él. (e-consulta)

http://e-consulta.com/nota/2013-11-20/gobierno/reconoce-el-congreso-pedro-angel-palou-perez



### PERIODICO DIGITAL

#### Se retrasan los recursos del Fondo de Desastres Naturales

Preocupa al gobierno estatal el retraso en la llegada a Puebla de los recursos del Fondo de Desastres Naturales, Fonden, tras los daños provocados por los huracanes Ingrid y Manuel admitió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien refirió que siguen a la espera de que el gobierno federal emita el dictamen correspondiente con la intención de iniciar la reconstrucción de las zonas afectadas cuanto antes. "Estamos ya preocupados por los tiempos y evidentemente presionando al gobierno federal para que ya puedan hacer esa dictaminación y que nos permita iniciar la reconstrucción", aseguró el mandatario estatal.. (Liliana Tecpanécatl Suárez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/se\_retrasan\_los\_recursos\_del\_fondo\_de\_desastres\_naturales#.Uo1Yw-Wv5KY

#### PERIODICO DIGITAL

#### A fin de año podría estar funcionando la Policía Turística, anunció RMV

El estado de Puebla contará con un cuerpo especial de Policía Turística, que podría estar funcionando antes de que concluya este año informó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas quien añadió que estará integrado por cien elementos que recibirán capacitación especial que les permita garantizar la seguridad de su zona a resguardo, pero además ofrecer a los visitantes información útil para recorrer las principales zonas turísticas de la entidad: "Sería a finales de diciembre o principios de enero, necesitamos reunir los elementos y sobre todo trabajar en la capacitación". La policía turística del estado, concentrará sus actividades en el centro histórico de la capital, la zona de los fuertes de Loreto y Guadalupe, la pirámide de Cholula y otros puntos turísticos de importancia. (Liliana Tecpanécatl Suárez)

 $http://periodicodigital.com.mx/notas/a\_fin\_de\_ano\_podria\_estar\_funcionando\_la\_policia\_turistica\_anuncio\_rmv\#. \\ Uo1ZO-Wv5KY$ 

### PERIODICO DIGITAL



Jueves 21 de Noviembre de 2013

### • Produce Atlixco un millón 300 mil plantas de Nochebuena

Productores de plantas de ornato del municipio de Atlixco produjeron durante este año más de un millón 300 mil plantas de Nochebuena para la próxima venta decembrina. Manuel Santiago, productor de Nochebuena, indicó que se pretenden comercializar 250 mil plantas en la décima segunda edición de la Feria de la Nochebuena, que se llevará a cabo del 22 de noviembre al 1 de diciembre en el recinto ferial de Atlixco. En rueda de prensa, el representante de los productores de flor asociados dijo que el resto de la producción en existencia es para la venta de mayoreo, misma que se efectúa durante esos mismos días y así cumplir con la demanda de los compradores, que en su mayoría proceden de Tlaxcala y otros estados del país. (Notimex)

http://periodicodigital.com.mx/notas/produce\_atlixco\_un\_millon\_300\_mil\_plantas\_de\_nochebuena#.Uo1bFOWv5 KY

#### PERIODICO DIGITAL

#### Secretario de Seguridad niega que grupos delictivos gobiernen Ceresos de Puebla

Los Centros de Reinserción Social de Puebla no están bajo el mando de la delincuencia, sino que el gobierno controla los más de 7 mil internos, dijo el secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas. Lo anterior al rechazar que en Cholula, en San Miguel y en Tehuacán existan autogobiernos comandados por delincuentes que impongan su ley. Informó que en las últimas semanas Seguridad Pública, a través de la Dirección de Ceresos ha mejorado la alimentación que era deplorable, y que en las revisiones que se hacen en respeto a los derechos humanos hay una despresurización para evitar hacinamiento en celdas. El funcionario dijo que existe la convicción de que en otra evaluación externa de la Comisión Nacional de Derechos Humano o de una auditoría de la Secretaría de la Contraloría puedan tener una mejor evaluación, y mostrar que los internos de Puebla serán reinsertados a la sociedad con buenas conductas. (Pilar Bravo)

http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario\_de\_seguridad\_niega\_que\_grupos\_delictivos\_gobiernen\_ceresos\_d e\_puebla#.Uo1b1-Wv5KY



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

### Consignan a secuestradores del empresario Alfredo Rivera

El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, informó que ya fueron consignados los cinco sujetos que secuestraron al empresario poblano Alfredo Rivera. Los sujetos que tenían una casa de seguridad en Arboledas de Loma Bella, están involucrados con otros plagios, por lo que la situación jurídica de los cuatro hombres y una mujer dependerá de la determinación de un juez penal. El funcionario confirmó que se trató del caso del empresario, dueño de la línea de autobuses Oro y quien fue secretario de Fomento Económico en el ayuntamiento de Enrique Doger. La casa de seguridad ubicada en 105 C Oriente, número 10528, sobre la 4 Sur entre la 105 y 107 Oriente en Arboledas de Loma Bella, se encuentra con los sellos de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI), dependiente de la Procuraduría General de Justicia, ayer por la mañana. (Héctor Hernández) http://contraparte.mx/consignan-a-secuestradores-del-empresario-alfredo-rivera/

#### CONTRAPARTE INFORMATIVA

#### • Falso que los reos controlen los penales de Puebla: Facundo Rosas

El secretario de Seguridad Pública en el estado, Facundo Rosas Rosas, negó que sean los propios internos quienes gobiernan en los penales de San Miguel que se ubica en la capital y en el de Tehuacán, como reportó ayer la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). En entrevista tras la Ceremonia Conmemorativa al CIII Aniversario de la Revolución Mexicana, aseguró que las observaciones del año pasado se han ido solventando; sin embargo, reconoció que persiste el cobro de cuotas por parte de los reclusos para controlar a sus propios compañeros. Sin embargo, aseguró que se han tomado medidas para evitar esa parte, además de la sobrepoblación y las denuncias de mala alimentación que existe. (José Romero)

http://contraparte.mx/falso-que-los-reos-controlen-los-penales-de-puebla-facundo-rosas/

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

## • Reconoce Palou labor de RMV para poner a Puebla en la modernidad

El Congreso del estado entregó un reconocimiento al cronista Pedro Ángel Palou por su gran aportación a la historia de Puebla. El homenajeado destacó la decisión del gobernador Rafael Moreno Valle de elegir San José Chiapa para la instalación de la planta Audi, ya que cuenta con grandes emblemas históricos. Con la presencia del Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, el homenajeado detalló que gracias a la labor que ha emprendido el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, Puebla se encuentran inmersa en la modernidad del Siglo XXI. "Puebla



Jueves 21 de Noviembre de 2013

inmersa en el Siglo XXI, cumple con la modernidad a través de las transformaciones promovidas por el gobernador Rafael Moreno Valle, me quiero referir al encuentro de lo tradicional de la modernidad", dijo. (Angélica Patiño Guevara)

http://contraparte.mx/reconoce-palou-labor-de-rmv-para-poner-a-puebla-en-la-modernidad/



#### **PUEBLA ON LINE**

#### · Piden boletinar a gasolinerías que incumplan con el despacho de litros completos

El diputado federal Javier López Zavala se pronunció a favor de la iniciativa presentada por el legislador Leobardo Alcalá para que la Secretaría de Economía boletine a las gasolinerías que no despachen litros completos e incumplan con la norma oficial, con el objetivo de proteger los derechos de los consumidores. "Al boletinar y evidenciar a las gasolinerías que incumplan con las normas mexicanas, se brindará un medio para que los consumidores puedan conocer de manera precisa cuales son las gasolinerías que sí surten los litros completos" señaló el legislador priísta. Consideró relevante que tanto la Secretaría de Economía como la Profeco garanticen los derechos de los consumidores de gasolinas, toda vez que de acuerdo a algunos reportes una de cada tres gasolineras no surten los litros completos del combustible equivalente a 600 millones de pesos. (Puebla On Line) http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46539:piden-boletinar-a-gasoliner%C3%ADas-que-incumplan-con-el-despacho-de-litros-completos&Itemid=125

### **PUEBLA ON LINE**

#### • Renuncia director del penal de San Pedro Cholula

Para agilizar la solución al problema interno del Centro de Reinserción Social de San Pedro Cholula, esta noche de este miércoles, presentó su renuncia el titular del reclusorio, Rómulo Margarito Ramírez Huerta, difundió el ayuntamiento. La dimisión fue presentada a la Presidenta Municipal, Dolores Parra Jiménez, a quien Ramírez Huerta agradeció la confianza de participar en el proyecto de reinserción social de San Pedro Cholula. Por su parte, la alcaldesa Parra Jiménez reconoció méritos a Ramírez Huerta, bajo cuya gestión el CERESO de San Pedro Cholula, destacó como uno de los más seguros, lo cual quedó de manifiesto en todos los operativos sorpresa ejecutados por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46560:renuncia-director-del-penal-de-san-pedro-cholula&Itemid=126

#### **PUEBLA ON LINE**

#### • RMV garantiza clima de seguridad a poblanos, turistas e inversionistas

Para continuar garantizando a poblanos, visitantes e inversionistas un clima de tranquilidad y confianza, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la reunión semanal con el Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, donde se evaluaron acciones para prevenir y reducir delitos. En Casa Puebla, el mandatario reiteró su compromiso de mantener a Puebla como uno de los estados más seguros del país, lo cual ha permitido incrementar como nunca la afluencia turística, la llegada y ampliación de inversiones, así como la creación de fuentes de trabajo. Integrantes del Grupo de Coordinación de Seguridad Pública, presentaron al mandatario avances sobre las medidas que se aplicarán en la temporada de fin de año, con el objetivo de proteger la integridad física y patrimonial de las familias poblanas y del turismo. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2&view=item&id=46538:rmv-garantiza-clima-de-seguridad-a-poblanos-turistas-e-inversionistas&Itemid=126



#### **RETO DIARIO**

#### • Cinco presentados y un detenido por balacera en Acatzingo

Cinco personas fueron presentadas y otra más está detenida por la balacera que ocurrió ayer en el municipio de Acatzingo, donde murieron tres personas. De acuerdo con el procurador, Víctor Carrancá Bourget, los asesinados formaban parte de una banda de secuestradores, aunque se desconoce sí el agresor pertenecía a otro grupo delincuencial o era del mismo. Hoy por la madrugada se registró un enfrentamiento en Acatzingo, que supuestamente se derivaría del secuestro de un comerciante de Huixcolotla la semana pasada, donde tres delincuentes perdieron la vida y otro más, el presunto agresor, quedó lesionado y estaría en calidad de detenido. (Samantha Páez)

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54919&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cinco-



Jueves 21 de Noviembre de 2013

presentados-y-un-detenido-por-balacera-en-Acatzingo

#### **RETO DIARIO**

### • Acuerda Congreso solicitar a San Pedro estudios al Cerro Zapotecas

Durante la Sesión Pública del Poder Legislativo de Puebla, los integrantes de los diferentes Grupos Legislativos aprobaron con 38 votos a favor y uno en contra, el Punto de Acuerdo del Diputado Jorge Gómez Carranco, por el que solicita que el Ayuntamiento de San Pedro Cholula, busque los vínculos de coordinación con el Gobierno del Estado y la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, para que se realicen los estudios y evaluaciones en los que se demuestre que los ecosistemas que se hallan en el Cerro Zapotecas, no se encuentren significativamente alterados y se reúnan los requisitos necesarios para constituirse como una reserva de la biosfera. (RETO)

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54918&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acuerda-Congreso-solicitar-a-San-Pedro-estudios-al-Cerro-Zapotecas

#### **RETO DIARIO**

## • Ponen en marcha nueva base de operación mixta en los límites de Puebla y Veracruz

A partir de este miércoles entrará en funcionamiento una nueva Base de Operación Mixta (BOM) en la zona oriente del Estado que colindante con Veracruz, donde habrá acciones preventivas desde la región norte hasta el corredor que va del municipio de Esperanza al de Tehuacán, consistentes en patrullajes conjuntos, dispositivos de protección ciudadana y reconocimientos terrestres en la red carretera de dicha zona. Como parte del mecanismo de coordinación y colaboración entre los tres ámbitos de gobierno, que involucra al Ejecutivo Estatal, Rafael Moreno Valle, la 25va. Zona Militar, la Policía Federal, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, la Procuraduría General de la República y la Procuraduría General de Justicia del Estado acordaron de manera conjunta fortalecer las medidas preventivas contenidas dentro de la estrategia integral de seguridad, a través de la aplicación de acciones diseñadas para salvaguardar la integridad de la población y su patrimonio. (RETO) http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54917&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ponen-en-marcha-nueva-base-de-operacion-mixta-en-los-limites-de-Puebla-y-Veracruz

#### **RETO DIARIO**

#### Inauguran Diputados exposición "Puebla desde mi Ventana" del artista plástico Delmar Ayala

El Diputado local Héctor Eduardo Alonso Granados, acompañado de integrantes de la LVIII Legislatura, inauguraron la exposición "Puebla desde mi Ventana" del artista plástico Antonio Delmar Ayala Gress, la cual se montó en el Patio Central "Ignacio Zaragoza" de esta Soberanía. Dicha muestra consta de 13 piezas que representan lugares emblemáticos de la entidad como lo son Cholula, Valsequillo, Cuetzalan, la Capilla del Rosario, entre otros. El Diputado Alonso Granados, reconoció el trabajo de Ayala Gress, el cual ha sido considerado por escritores y críticos de arte, como uno de los principales exponentes del arte mexicano contemporáneo, siendo actualmente miembro del Movimiento Artístico Internacional (MAI) y forma parte de la red de artistas de CONACULTA. (RETO)

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=54914&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inauguran-Diputados-exposicion-%93Puebla-desde-mi-Ventana%94-del-artista-plastico-Delmar-Ayala

## INFORMACION NACIONAL

### EL UNIVERSAL.mx

#### **EL UNIVERSAL**

#### Aceleran reclutamiento para la Gendarmería

A poco más de siete meses de que se cumpla el plazo para concretar la División de Gendarmería de la Policía Federal (PF), la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) aceleró el reclutamiento de aspirantes a pertenecer a dicha corporación. La Secretaría de Gobernación y la CNS lanzaron el martes una nueva convocatoria de reclutamiento para jóvenes de 20 a 37 años, con escolaridad de bachillerato para tareas de proximidad, y de 18 a 37 años, con escolaridad de secundaria para el perfil de reacción, con una beca mensual de 12 mil 784 pesos. En septiembre pasado, el comisionado Manuel Mondragón y Kalb aseguró que la Gendarmería estaría en operaciones en julio del próximo año. (Marcos Muedano)

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/aceleran-proceso-para-integracion-de-gendarmeria-43533.html



Jueves 21 de Noviembre de 2013

#### **EL UNIVERSAL**

#### PRI v AN buscan regular marchas

Las bancadas del PAN, PRI y PVEM, así como un perredista, presentaron en el Senado la iniciativa de Ley General de Regulación de Manifestaciones Públicas, que prohíbe bloqueos a la vía pública y que manifestantes recorran las calles encapuchados, a la vez que otorga atribuciones a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y organismos estatales protectores de derechos humanos para actuar en forma oficiosa o a petición de parte, cuando los ciudadanos resulten afectados por movilizaciones y plantones en las calles. El proyecto, que sería aplicable a nivel nacional, tiene el respaldo de organizaciones de comerciantes, hoteleros, restauranteros y meseros que se presentaron ayer en la sede de la Cámara Alta a expresar su apoyo a una alternativa legal que detenga la afectación de sus actividades productivas. (Juan Arvizu)

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pri-y-an-buscan-regular-marchas-43535.html

#### **EL UNIVERSAL**

### • Lozoya: no hay recursos para nueva refinería

El director de Pemex, Emilio Lozoya, informó a legisladores en la Cámara de Diputados que mientras no haya los recursos suficientes en la paraestatal, no habrá una nueva refinería como la que se propone en Tula, Hidalgo. Al comparecer ante la Comisión de Energía de San Lázaro para explicar el Plan de Negocios 2014-2018, Lozoya aseguró que esta propuesta se mantiene en la cartera de proyectos de la paraestatal, pero condicionó su construcción a la aprobación de una reforma energética. "El proyecto de la nueva refinería de Tula se mantiene en la cartera de inversión de Pemex-Refinación. (Horacio Jiménez)

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sin-recursos-para-nueva-refineria-de-tula-lozoya-43538.html

## **COLUMNAS**



### (Contracara/Enrique Núñez)

#### Canibalismo perredista

En las últimas horas hemos sido testigos de una campaña de linchamiento y canibalismo en contra de la diputada perredista Roxana Luna.

La campaña mediática nace después de que la perredista presentó en la Cámara baja, junto con otros legisladores federales de Movimiento Ciudadano y del Partido del Trabajo, un punto de acuerdo para investigar la inconstitucionalidad de la Ley del Agua del Estado de Puebla.

El asunto ocasionó el enojo de la gente de Casa Puebla y en los últimos días se han dedicado a operar, a través de Eukid Castañón, con los diputados federales para bajar el tema y que éste no llegue al máxima tribuna y, al parecer, el cometido lo cumplieron; sin embargo, el tema ya fue tomado al menos por cuatro comisiones legislativas, entre éstas las de Medio Ambiente, del Agua y Derechos Humanos.

La molestia fue mayúscula cuando, durante la visita de Cuauhtémoc Cárdenas —virtual dirigente nacional del PRD—, Roxana Luna le informó de la situación que se vive en Puebla con la ley inconstitucional, y que el propio ingeniero —en la entrevista— había señalado que el asunto era grave.

La respuesta a la postura de la diputada fue casi inmediata; ayer, el dirigente perredista Eric Cotoñeto comenzó la campaña de linchamiento y canibalismo en contra de su compañera de partido por oponerse a la privatización del aqua.

El caso de Cotoñeto es singular; por un lado se quiere tirar, envuelto con la bandera de México, desde la Estrella de Puebla en protesta de la privatización de Pemex y, por otro lado, le sigue el juego al Señor de los Cerros en sus iniciativa y para desacreditar a la diputada Luna Porquillo.

Erico Cotoñeto acusa a la diputada Roxana Luna de recibir 35 millones de pesos —para hacer obra— debido a que votó a favor del presupuesto del presidente Peña Nieto, y el dinero lo utilizó en municipios gobernados por el PRI; con dicho argumento la quieren expulsar del Sol Azteca.

Quien también recibió llamadas es Ricardo Monreal para enterrar el asunto; sin embargo, la bola de nieve crece y lo que no quería el Señor de los Cerros está a punto de volverse una realidad, ser noticia a nivel nacional por una situación negativa. Y más ahora, cuando es presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores, los reflectores de los medios de comunicación que no controla, fuera de Puebla, estarían encima de él. Esto sería un golpe serio en sus aspiraciones presidenciales.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2791

#### (Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)

### Otro portazo legislativo

El Congreso local una vez más cerró el paso a las iniciativas ciudadanas. Bajo las argucias y los plazos legales, los diputados evaden otra vez su responsabilidad de legislar a favor de sus electores.

Una y otra vez se han "estrellado" las demandas ciudadanas. La Ley del Agua es el último caso donde los legisladores sólo dan "largas" a las peticiones de la sociedad civil.

Ayer, por segundo día consecutivo, los integrantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) acudieron a la sede legislativa para entregar a los diputados la petición para que se realice una consulta ciudadana sobre la recién aprobada reforma a la Ley del Agua.

El protocolo legislativo no cambió y aplicaron al pie de la letra su estrategia de escuchar pero no mover un sólo dedo para tratar de llegar a un acuerdo.

De acuerdo a la Comisión Estatal de la Secretaría Nacional de la Defensa de la Soberanía, el Medio Ambiente y el Patrimonio de Morena, en la mayoría de los encuentros con los diputados para solicitarles que realicen una consulta sobre la Ley Estatal del Agua, los legisladores no recibieron a los ciudadanos inconformes.

Incluso, ayer en una segunda visita de las comisiones vigilantes de Morena a las bancadas del PRI, PRD, PT, MC y Verde, para exigir una respuesta concreta de estas fracciones parlamentarias del Congreso local sobre la solicitud de que la concesión del agua potable en la entidad sea sometida a una consulta popular, los responsables de estas comisiones: Néstor López Espinoza (PRI), Carlos Nájera (PRD), Susana Araceli López (PT), Karmele Azcue (PT) y Argelia Arriaga (Verde), informaron que sólo el diputado del PT y la diputada del PRD los atendieron personalmente. Los demás diputados enviaron a sus asesores y asistentes.

Y peor aún, en declaraciones mediáticas de los diputados Mario Riestra y Ernesto Leyva, coordinadores de las fracciones del PAN y PRI, éstos aseguraron que no estaban enterados de la petición de consulta ciudadana por parte de Morena.

Ni tarda ni perezosa, esta organización, que aspira a convertirse en partido político nacional, aclaró y exhibió el acuse de recibido por parte del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, diputado Mario Riestra Piña, tanto de la primera solicitud de consulta presentada el día 5 de noviembre a las 18:06 horas (antes de la derogación del 118 bis), y de la segunda, presentada el 12 de noviembre a cada uno de los 41 diputados, y de la tercera, presentada el día 19 de noviembre del presente, por parte de las comisiones de Morena, sin que a la fecha "ningún" diputado de las siete bancadas haya dado respuesta por escrito a nuestra petición.

Qué forma de dejar crecer los conflictos sociales.

En fin, los diputados prefieren cuidar sus canonjías a costa de las voces que exigen explicaciones y leyes que beneficien a la mayoría, tal es el caso de la Ley de Agua Potable.

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2790



#### (Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

#### La reforma política

De nueva cuenta México va a una reforma política, con miras a tratar de mejorar la incipiente democracia de este país.

#### PAN

El problema es que siempre estas reformas van de la mano con los grandes acuerdos políticos de este país, en donde lo que menos importa son los ciudadanos y si las conveniencias personales de cada uno de los diferentes partidos políticos y las camarillas que dominan a estos grupos.

Hoy se va a una reforma, en donde por supuesto que hay temas interesantes, como el de la reelección de diputados y senadores, lo cual me parece acertado, porque no solo compromete a ambas figuras de estar más cerca de sus representados en vez de sus partidos, sino también elimina la figura de los famosos chapulines, que solo buscan saltar de un lugar a otro dentro del mundo de la política.

Los diputados y senadores que busquen la reelección deberán de estar más comprometidos con sus electores que con sus respectivos partidos, si es que quieren aspirar a la reelección, no hay de otra.

#### PR

La propuesta es muy buena, lo mismo que lo que tiene que ver con el abrir los candados al tema de las coaliciones, aunque ahí el PRI se va a poner contra las cuerdas, a menos de que los operadores peñistas logre



Jueves 21 de Noviembre de 2013

acuerdos al más alto nivel para evitar ser arrasados en las urnas.

Aquí es necesario ver qué papel jugará en el 2015 el partido elbista Nueva Alianza, cuyo nuevo dueño es el presidente de la República, lo cual indica que puede ir de la mano con el PRI, si es que en realidad le conviene al Presidente.

El incondicional al PRI, el Verde, seguirá como partido satélite del tricolor, ya que no se ven mayores cambios en el esquema de las alianzas con el tricolor.

Otro factor importante dentro de la reforma, es que se busca que ahora para poder conservar el registro, los partidos políticos, deban tener al menos el 5 por ciento de la votación, lo cual le complica el panorama a los "partidos pequeños" como Movimiento Ciudadano y el PT, también ya acostumbrados al tema de las alianzas para conservar el registro.

#### **MORENA**

Un tema por demás interesante será el de seguir muy de cerca el efecto que pueda tener para el 2015, el recientemente constituido partido político, MORENA (Movimiento de Regeneración Nacional) el cual encabeza Andrés Manuel López Obrador.

El tabasqueño se salió con la suya, ya tiene el registro como partido político nacional y sin duda será un ingrediente que le pondrá sabor al proceso federal que se avecina.

MORENA sin duda será el fiel de la balanza y quien puede desinflar al PRD; si es que las huestes del partido del sol azteca, no dan un viraje a su política entreguista a favor del peñismo.

#### PRD

La llegada de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano a la dirigencia nacional del PRD, al parecer responde a esa necesidad de contrarrestar el efecto MORENA en las filas del sol azteca, ya que muchos pronostica, sino una debandada, si un caos electoral para el perredismo, tras la consolidación del partido "pejista".

El único tema el cual quedará inconcluso dentro de la gran reforma electoral que se busca llevar a cabo, es el que tiene que ver con la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE).

El sustituto del IFE se quedó corto en sus alcances, debido a que se antepusieron los intereses de los gobernadores al gran interés de garantizar elecciones y procesos limpios en el país.

Los poderosos señores feudales "pegaron el grito al cielo" y se negaron a ceder la cuota de organizar sus proceso electorales, cada estado conservará sus propios consejos o institutos electorales, pero quedarán bajo la rectoría del INE, aunque lo ideal hubiera sido que desaparecieran, como si va a suceder con los Tribunales estatales, en donde ya todo lo electoral, será tema del TRIFE y de sus respectivas salas regionales.

http://efekto10.com/la-reforma-politica/

# **CMBIO**

### (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

### Ser diputado federal es un negociazo, no por los sueldos, sino por las mochadas

Un poblano puede contar mucho al respecto, presidente de la Comisión de Hacienda. Jorge Estefan Chidiac y su coordinador parlamentario, Emilio Gamboa Patrón, se encargaron de surtir de dinero al proyecto de Enrique Peña Nieto, entonces gobernador del Estado de México, quien fue bastante agradecido y generoso con ambos. Probablemente el ciudadano de a pie no alcanza a dimensionar el escándalo de las mochadas legislativas que, colocado en la agenda pública por el diario Reforma, en realidad es una práctica común por lo menos desde hace seis o siete años. En el centro del modus operandi se ubica a los coordinadores de las fracciones parlamentarias, así como a los que integran las comisiones de Hacienda y Presupuesto, puente natural de la negociaciones. Personajes cercanos a estos legisladores, incluso familiares, ubican a rectores, alcaldes, gobernadores, así como a sus secretarios de Finanzas o tesoreros. Ofrecen intermediación a cambio de un porcentaje de las reasignaciones que logren a su favor: 10 por ciento es lo usual, aunque en los momentos de mayor voracidad llegó a alcanzarse el 20 por ciento. Si alguno de estos pesos pesados consigue 300 millones, digamos que para un hospital, tiene derecho a llevarse como premio a sus influencias. Cada año los legisladores federales promedio reasignaciones por 20 mil, 30 mil millones, no más del 5 por ciento de todo el Presupuesto Federal. En "mochadas", como si fuera un casino, se juegan de 2 mil a 3 mil millones a repartir entre los 500 de la clase parlamentaria.

Ser diputado federal es un **gran negocio**. ¿O alguien no lo pensaba? ¿Por qué alguien invertiría de **10 a 20 millones de pesos en una campaña** si no espera una tasa semejante de retorno? El negocio de la representación legislativa **no está en los altos sueldos y bonos** que de por sí tienen, sino en el **dinero oscuro que reciben cabilderos, constructores, grupos de presión**. Y claro, los gobernadores y ediles extorsionados.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Las "mochadas" legislativas tienen una cascada de impactos. Quienes no aceptan la extorsión, se quedan sin posibilidades de construir obra pública para sus ciudadanos. Quienes sí aceptan, para poder obtener su propia comisión, reducen el tamaño de los proyectos o la calidad de la obra. Así vienen derrumbes, inundaciones, calles con baches, unidades habitacionales sin drenaje, hospitales sin instrumental. El dinero es el aceite que hace girar la rueda.

El escándalo de las "mochadas" legislativas va a salpicar a muchos legisladores federales, no solamente de esta legislatura, **sino la de dos anteriores**. Y es que por más que el diario *Reforma* concentre su fuego en el **coordinador panista Luis Alberto Villareal**, no fue él quien inventó el mecanismo más corrupto —y lucrativo— de los últimos años. En la red de complicidades se ubica no únicamente a los diputados albiazules, sino que la práctica **corroe a los de todos los partidos**, incluido PAN, PRD, Verde y Nueva Alianza.

Las "mochadas" son el verdadero argumento por el que Luis Videgaray prohibió el cabildeo abierto de gobernadores y alcaldes en San Lázaro para frenar una práctica que arrancó en los sexenios presidenciales del PAN. El origen del negociazo puede ubicarse en la legislatura del 2003 a 2006, pero su consolidación ocurrió del 2006 a 2009 y su epicentro ocurrió en la Comisión de Presupuesto. Los priistas, a cambio de su voto a favor, exigieron a Hacienda más recursos para los estados y municipios que gobernaban, quienes a su vez los premiaban con el 10 por ciento de comisión.

Un poblano puede contar mucho al respecto, presidente de la Comisión de Hacienda. Jorge Estefan Chidiac y su coordinador parlamentario, Emilio Gamboa Patrón, se encargaron de surtir de dinero al proyecto de Enrique Peña Nieto, entonces gobernador del Estado de México, quien fue bastante agradecido y generoso con ambos. El negocio continuó con Luis Videgaray que, como diputado federal, presidió la Comisión de Presupuesto entre 2009 y 2012, donde acabó de consolidar el proyecto mexiquense rumbo a Los Pinos, fortaleciendo financieramente a gobernadores y alcaldes tricolores, comisión de por medio.

Luego de ver cómo engordaba la cartera de los legisladores tricolores sin que trascendiera a la opinión pública el mecanismo de enriquecimiento, panistas y perredistas también decidieron entrarle al negocio. Y qué decir de verdes, panalistas y hasta petistas. Nadie se satisface, nadie se llena. Luis Alberto Villareal es apenas uno de los engranajes del sistema que alimentaron Héctor Larios y luego... ¡Josefina Vázquez Mota! que hoy se desgarra las vestiduras por la corrupción en su partido y demanda la destitución del coordinador parlamentario en San Lázaro, sin hablar de que ella formó parte del sistema de comisiones para construir sus lealtades rumbo a la candidatura presidencial.

El escándalo de las "mochadas" legislativas nos deja dos grandes lecciones. Una, que el sistema político está lleno de **cínicos**, **desvergonzados**, **capaces de señalar con dedo flamígero** de lo que ellos mismos se han beneficiados. Dos, que ser **diputado federal es un negociazo** que no pasa necesariamente por sus sueldazos, aguinaldos y prestaciones, sino por lo que ocurre tras bambalinas del sistema político: ríos y ríos de dinero que aceitan los acuerdos y minan las desavenencias. Una **vida VIP en la cúpula** que toma las decisiones para el resto de los hambreados de México.

Si no fuera trágico, sería cómico que los diputados federales señalen ¡al ladrón, al ladrón! para distraer al ciudadano mientras el resto de los pillos huye.

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/35781-ser-diputado-federal-es-un-negociazo-no-por-los-sueldos-sino-por-las-mochadas#ixzz2IH5DqenP

#### (Diálogos en el Infierno/José Zenteno)

#### Pobreza y desintegración social

La anterior entrega discutimos datos sobre desigualdad en la distribución del ingreso en nuestro país. Observamos que el 10 por ciento de hogares más ricos han concentrado alrededor del 40 por ciento del ingreso de todos los hogares de México en los últimos 50 años. A diferencia del 10 por ciento de hogares más pobres que apenas promedian 1.6 por ciento de todo el ingreso nacional. Esta entrega la vamos a dedicar a los segmentos más desfavorecidos de la sociedad, precisamente a esos cuyos ingresos nos les permiten mantener una vida digna.

Al comparar datos oficiales sobre el ingreso de los hogares desde 1963 hasta 2010 con otros indicadores como el índice de Gini, el crecimiento económico y la inflación, observamos relaciones interesantes. Es evidente que el 20 por ciento (quintil) más pobre está desvinculado de los ciclos económicos, lo que significa que no importa si hay crecimiento o recesión, la participación de estos hogares del ingreso nacional es prácticamente la misma. Por lo tanto, si la economía va bien y genera empleos la realidad de los hogares pobres se mantiene igual, y no va a cambiar mientras permanezcan las mismas estructuras socioeconómicas de México.

Ahora veamos la evolución de la pobreza como porcentaje de la población nacional y en número de personas desde 1992 hasta 2012. Como referencia metodológica es importante aclarar que existe una clasificación de tres niveles o dimensiones de pobreza determinados en función del ingreso en los hogares: alimentaria, de capacidades y de patrimonio. Los datos demuestran que el país no ha mejorado prácticamente nada en 20



Jueves 21 de Noviembre de 2013

años, pues el porcentaje de población en condición de **pobreza alimentaria** (insuficiencia del ingreso para adquirir la canasta básica alimentaria, aun si se hiciera uso de todo el ingreso disponible en el hogar exclusivamente para la adquisición de estos bienes), pasó de 21.4 en el año 1992 a 19.7 en el año 2012, solo se redujo 1.7 por ciento en términos relativos. Sin embargo, en términos absolutos el número de personas que sufren esta condición se incrementó en más de 4.6 millones al pasar de 18.5 a 23.1 millones de personas en condición de pobreza alimentaria. Una vez más se confirma el fracaso del programa Oportunidades que transfiere enormes cantidades de dinero en efectivo a los pobres, recursos que solo sirven para contener el problema, afianzar clientelas electorales y fomentar el crecimiento demográfico en este segmento de la población.

Por lo que hace a la **pobreza de capacidades** (insuficiencia del ingreso para adquirir la canasta alimentaria y efectuar los gastos necesarios en salud y educación) la situación es prácticamente la misma en términos relativos, pues la proporción pasó de 29.7 en 1992 a 28.0 por ciento en 2012, y la cantidad de personas aumentó de 25.7 a 32.8 millones en el mismo periodo. La **pobreza de patrimonio** (insuficiencia del ingreso disponible para adquirir la canasta alimentaria y efectuar los gastos necesarios en salud, educación, vestido, vivienda y transporte) alcanzaba al 53.1 por ciento de la población mexicana en 1992 y 20 años después era del 52.3 por ciento. En términos absolutos la pobreza de patrimonio la padecían 46.1 millones de mexicanos en 1992 y **en 2012 la cifra se eleva a 61.3 millones**.

Si comparamos los años de crecimiento o recesión económica con los de pobreza observamos que si hay efectos significativos en la proporción de personas en las diversas condiciones de pobreza. Por ejemplo, 1996 es el año más crítico para el país en términos de pobreza, en su dimensión alimentaria se elevó al 37.4 por ciento de toda la población y de patrimonio alcanzó al 69 por ciento, ello como consecuencia de la crisis económica que estalló en diciembre de 1994. Los siguientes años y hasta 2006, la proporción de pobreza en todas sus dimensiones se fue reduciendo significativamente, pero a partir de 2008 comenzó otra vez a incrementarse hasta alcanzar los mismos niveles de 1992. Por lo tanto, los beneficios del crecimiento económico se concentran proporcionalmente más entre los que más tienen, pero los perjuicios de las crisis los recienten más quienes menos tienen, especialmente cuando hay inflación. Es una triste paradoja el hecho de que el costo social de las crisis económicas lo paguen más quienes menos responsabilidad tienen de esas crisis.

Hasta aquí los datos duros, ahora reflexionemos un poco sobre los efectos en las personas y cómo el conjunto de la sociedad está pagando facturas por la pobreza que no hemos sabido o querido combatir.

La pobreza produce desintegración social, lo que se traduce en ruptura de los lazos que unen a los individuos con la colectividad. Esos lazos son de diferentes órdenes y tipos, algunos económicos, otros morales, legales o culturales, en fin, se desintegran las instituciones que hacen posible la vida en sociedad, para dar paso a un nueva realidad de conflicto de los excluidos en contra del resto. En el centro del problema están millones de familias que se rompieron víctimas de un entorno económico adverso, donde padre y madre tuvieron que salir del hogar a buscar el sustento y los hijos fueron abandonados, y sin guía se formaron en las calles. Muchos de esos niños hoy son jóvenes que trabajan para la delincuencia organizada.

La realidad debería avergonzar y preocupar, verdaderamente, tanto a la clase política como a empresarios, académicos, instituciones religiosas y población civil. Así el país no es viable y tampoco podemos esperar grandes progresos en seguridad pública. En estos tiempos estamos cosechando lo que sembramos durante años de crisis económicas y concentración del ingreso, en el marco de un sistema económico voraz, inhumano e insostenible. Cuando nos enteramos que hay jóvenes dispuestos a matar oficiales del ejército por un sueldo de 6 mil pesos al mes, deberíamos reflexionar si el problema se resuelve con más policías y más represión o mejor nos ponemos a trabajar en crear mejores condiciones de vida para esos millones de mexicanos.

Es necesario reconstruir el tejido social, hacerlo pronto y bien. El país vive una época de tensiones que a la menor provocación puede ocurrir un conflicto de proporciones mayores. No pretendo hacer una apología de escenarios parecidos a los que se vivieron en Colombia o Centroamérica, pero las condiciones están dadas para que México se convierta en un polvorín. Casi no hay tiempo y el gobierno parece no darse cuenta de nada.

Tabla 1. Distribución del ingreso en México de 1963 a 2010



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

Año	1o. Quintilio % ingreso	20. Quintilio % ingreso	30. Quintilio % ingreso	4o. Quintilio % ingreso	50. Quintilio % ingreso	10% más rico % ingreso	10% más pobre % ingreso	Índice de Gini	Crecimiento % PIB (año previo y corriente)
1963	58.9	19.8	11.0	6.8	3.5	41.9	1.7	52.3	12.8
1968	56.5	19.0	13.3	7.6	3.6	40.0	1.3	49.8	15.3
1977	54.5	22.0	13.2	7.4	2.9	36.8	0.9	49.6	7.8
1984	51.7	8.7	13.6	21.4	4.7	35.1	1.9	46.3	-0.6
1989	32.1	14.8	20.7	26.1	6.4	16.9	1.6	48.3	5.4
1992	56.0	7.7	12.4	19.8	4.1	40.3	1.6	51.1	7.9
1994	56.9	7.6	12.1	19.3	4.1	41.5	1.7	51.9	6.4
1996	53.7	8.4	13.1	20.4	4.4	38.0	1.7	48.5	-1.1
1998	53.8	8.2	13.1	20.7	4.1	37.7	1.6	49.0	11.7
2000	56.6	7.7	12.3	19.4	4.0	41.4	1.6	51.9	10.5
2002	54.8	8.1	12.7	19.9	4.4	39.4	1.8	49.7	0.7
2004	51.2	9.2	14.1	21.0	4.6	35.6	1.7	46.1	5.4
2005	55.8	8.1	12.6	19.8	3.7	40.2	1.2	51.2	3.2
2006	53.6	8.5	13.0	20.0	4.8	38.3	2.0	48.1	5.2
2008	53.7	8.7	13.1	19.9	4.7	38.7	1.8	48.3	4.5
2010	52.8	8.8	13.3	20.2	4.9	37.5	2.0	47.2	-0.7
Promedio	53.3	10.9	13.3	18.1	4.3	37.5	1.6	49.3	

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/35775-pobreza-y-desintegracion-social#ixzz2IH5zHWUj

#### (La Manzana/Irma Sánchez)

#### **Zapatos**

A partir de hoy en Puebla, en ninguna casa debe almacenarse ni arrumbarse un par de zapatos, ni en el armario, ni en la bodeguita, mientras hay pies descalzos o con zapatos agujerados y rasgados que más que una protección para el pie representan un martirio, una manda.

Este es el compromiso que quedó pactado a la llegada y establecimiento de la Fundación TAM, que en honor a **Tamara Sandler Wintermann** surge como un proyecto que nace del alma para alimentar el corazón.

En este pacto la familia Moreno Valle Salomón pone todo su entusiasmo y compromiso para trabajar para reunir todo el calzado que permanece olvidado sin pies, y también los recursos necesarios que las buenas personas estén dispuestas a compartir, para hacer llegar un par de zapatos dignos a las personas que carecen de estos, muchas de las cuales ven pasar la vida desde un rincón de esos inmuebles que llamamos asilos y casas hogar.

Para generar recursos para este proyecto TAM en Puebla, en los salones de la casa club de la Vista Country Club, el artista tapatío *Rivelino*, José Rivelino Moreno Valle, sumó su colaboración a la causa trayendo una exposición de su obra inédita con técnica de relieve, escultura e intervención pública a través de materiales como bronce, algodón, madera, cerámica, aluminio, oro, plata y hierro, las cuales fueron propuestas para subasta a los poblanos.

Con actividades como esta, con la participación de personajes como el artista *Rivelino*, se tiene confianza en que la Fundación TAM desde este invierno comience a entregar zapatos a las personas que carecen de todo, hasta para dar un paso cada día.

La obra del artista que lo mismo ha expuesto en las principales galerías de México que en los EEUU, queda a la vista de los poblanos y para mayor información con **Olivia Salomón de Moreno Valle** en la Casa Club de la Vista o directamente con el artista en su dirección: rivelino.com.mx

Con esta exposición y subasta, queda formalizado el compromiso de seguir muchos pasos, como los que han dado muchos poblanos avezados en el arte y convencidos de que hay que tender la mano a quienes viven otra situación.

#### Mercantilismo necesario

Después de la "casa llena" con una derrama económica de 300 millones de pesos que obtuvo la ciudad de Puebla como destino turístico el pasado fin de semana, viene el replanteamiento de revisar la forma en la que está operando toda la cadena de servicios para atender a los miles de visitantes.

Y es que esto todavía no se agota, "aún hay más" ahora viene un evento masivo de maestros que asisten a una justa deportiva promovidas por el SNTE el próximo fin de semana.

Con este lleno nuevamente se anticipa que desde el viernes no habrá un solo cuarto disponible en Puebla y la zona metropolitana, las reservaciones están agotadas, anticipa la delegación de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, **Gustavo Ponce de León.** 

Con este reporte llega Alejandro Cañedo Priesca a Oaxaca, a la cumbre de ciudades patrimonio, en la que



### Jueves 21 de Noviembre de 2013

por cierto su presidenta se opone "al mercantilismo" de las zonas monumentales, tesis discutible en un país en el que hoy se le apuesta al turismo para captar recursos y reactivar amplios círculos de la economía.

#### Quadri y su lucha ecológica

Quien contendiera por el Partido Nueva Alianza a la presidencia de la república el año pasado, **Gabriel Quadri**, cada vez es mas frecuente verlo por Puebla, cargado de propuestas para recuperar la calidad del ambiente en torno a rellenos sanitarios y reservas abandonadas.

**Gabriel Quadri** con su equipo de trabajo ambientalista (a lo que siempre se ha dedicado) ya está en interacción con las autoridades electas de los municipios, para hacerles propuestas concretas acompañadas del camino que cada proyecto debe de seguir, con las puertas que hay que tocar para conseguir los recursos y estímulos para amarrar las obras.

De esto dependerá que la siguiente generación de autoridades municipales avance en la lucha por recuperar la calidad del medio ambiente a partir de la organización de la recolección de la basura, los rellenos sanitarios, las fuentes contaminadoras de los ríos y todo estanque, presas, en fin.

De seguir su guía, definitivamente esta, será otra Puebla en seis años, y nuestra calidad de vida será satisfactoria.

#### Discapacitados que producen

Estuvo de visita la organización Dis-capacidad para conocer las instalaciones, el trabajo y la forma de operar de la empresa incluyente Cinia, donde se capacita y da empleo a personas con cualquier tipo de discapacidad a las que prepara e incorpora a la productividad del país y para que sean autosuficientes económicamente hablando. Y mientras en algunos centros fabriles se resta, en Cinia se conocieron los planes con los que se consolida el paso para el próximo año.

Hoy con casi 400 trabajadores, busca mercados para mantener una plantilla de 500 el próximo año.

Una de sus áreas más fuertes es la textil, en la que cien personas suman su esfuerzo para maquilar desde una bolsa de lona, hasta uniformes, todo por encargo.

Antonio Sánchez el responsable del taller textil reconoce que no es fácil, pero sí ha sido posible mantener en la cadena de trabajo personas con discapacidad que suben su rendimiento al obtener cada pieza lista para colocarla en las cajas con las que se colocan los productos con calidad en el mercado, que avanza y no se queda exclusivamente en Puebla.

Otra de sus áreas mas productivas es la cocina, en la que se preparan día a día los alimentos que los discapacitados elaboran para el comedor de la empresa de Chiclets Adams, para los trabajadores del CRIT, y todos los bocadillos que usted puede adquirir en las tiendas de conveniencia Extra que operan en los estados circunvecinos de Puebla y Tlaxcala.

Pero en las mesas de trabajo de Cinia, hay capacidad para elaborar lo que usted requiere para sus fiestas decembrinas, bocadillos, platillos, y una amplia variedad de artesanías para que usted atienda todos sus compromisos.

Cinia, 225 70 30, el número en el que puede obtener toda la información sobre servicios de jardinería, limpieza, globos de Cantoya, y envasado para empresas.

#### Nuevos talentos

Promovida por la revista *Envidia*, un grupo de 33 diseñadores jóvenes que están en la lucha para ganar espacios, están en Puebla desde anoche en la zona de Luxury Hall de Angelópolis, con una exposición y venta itinerante.

Con sus propuestas resuelven todas las necesidades de ropa, complementos y regalos para este fin de año. Permanecerán hasta el 24 de diciembre. A lo largo de su temporada harán subastas y un porcentaje de las ventas que se produzcan serán entregadas a la fundación Casa del Sol, en la que son atendidos los pequeños que acuden a sus tratamientos de cáncer en el Hospital del Niño Poblano.

#### **Buen circo**

El Centro Mexicano de Desarrollo de las Artes Circenses invita para 27 y 28 de noviembre, a su Festival Universitario de Circo en el que participan delegaciones de estudiantes de éstas artes procedentes de Argentina, Colombia, Costa Rica, España, Venezuela y México.

Las demostraciones los dos días serán a partir de las 3 de la tarde en las instalaciones del propio centro en el bulevar Valseguillo y 24 Sur.

Se trata de una demostración artística en la que se combinan las artes del teatro, la danza y el circo.

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/35766-zapatos

### (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

### Borrar a la Revolución

El proceso de ir borrando a la Revolución Mexicana del calendario cívico y de la memoria de los mexicanos se Hubo una reunión con el presidente del PRI nacional aquí en Puebla, allá en el deportivo José López Portillo, en



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

esa reunión los oradores hablaron de asuntos económicos, de asuntos políticos y no hicieron ninguna referencia contra la costumbre priista, de la Revolución de 1910, ni de quienes en ella intervinieron.

Hay que reconocer que los actos conmemorativos del inicio de la primera revolución social del mundo en el siglo XX, se habían vuelto rutinarios, sobre todo en la capital de la República. Se obligaba en muchos casos a los burócratas a vestir ropa deportiva, incluyendo tenis, sin que tuvieran ni actitud, ni cuerpo de deportistas.

En las pequeñas ciudades y en los pueblos, la cosa era distinta, eran desfiles escolares, en los que se presentaban tablas gimnásticas, carros alegóricos con niños o jóvenes disfrazados de Pancho Villa o de Emiliano Zapata, de Francisco I. Madero o de Venustiano Carranza, los personajes más representados. Había un orador oficial que hablaba de las maravillas que la Revolución había logrado en México. Y no eran exageraciones, entonces éramos el país más fuerte de América Latina, el hermano mayor, el ejemplo a seguir.

Teníamos seguridad social, que no había en ninguno de los países de Centro y Sudamérica; educación popular laica y gratuita, desde jardín de niños hasta universidad; los servicios de salud se habían extendido por todo el país; éramos respetados en el mundo por nuestra política exterior; podíamos mantener relaciones con la Cuba revolucionaria, cuando la orden de Washington era la de romper esas relaciones, porque Cuba era un país comunista, en fin, éramos "Chuchas cuereras".

Llegaron los tecnócratas, doctorados en economía en prestigiadas universidades gringas y empezaron a criticarlo todo. Teníamos un sistema atrasado, éramos un país de pobres, no éramos democráticos, no pertenecíamos a los clubes de los grandes países, como la OCDE, a donde ahora somos "los coleros en todo", en fin, tenían que modernizarnos.

Y la modernización empezó: aumentó la pobreza, el desempleo, la delincuencia, se degradaron los partidos políticos, decayó la educación, aumentó la corrupción y se pusieron en venta todas las empresas del Estado, menos Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, porque no era el tiempo.

Cuando los priistas, en su última asamblea nacional, en tiempos de Ernesto Zedillo, se dieron cuenta de que el descontento de las bases priistas se les podría salir de las manos, decidieron entregar el poder al Partido Acción Nacional, el partido heredero de la corriente conservadora de este país, que venía desde la Colonia.

Y los panistas acabaron en 12 años con todo lo que tenían que acabar y ahora estamos convertidos en un "país desastre", que nadie sabe cómo se podría arreglar.

Y ahora ya no hubo el tedioso desfile deportivo en la capital del país y sólo sencillas ceremonias en las capitales de los estados y desfiles escolares en algunas pequeñas ciudades y villas. La Revolución es historia y entre menos se acuerden de ella, los habitantes de este país, mejor.

No hay que olvidar que el ambiente que prevalece en el norte y en el sur de México es muy parecido al que existía en las vísperas del movimiento de Independencia y cien años más tarde, en vísperas de la Revolución. No vaya a ser la de malas.

### Los Chuchosse tambalean

Este fin de semana será la XIV reunión del Congreso Nacional Perredista, en Oaxtepec, Morelos, para determinar los cambios a los estatutos que quitarán los candados, a fin de que puedan participar en la elección de dirigente nacional, quienes ya hayan ocupado ese cargo.

Todo parece indicar que tal reforma va con el fin de que pueda aspirar a la dirigencia del partido del Sol Azteca el fundador del mismo, el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, que por fin ya dijo que podría presentar su candidatura, "si los compañeros me lo piden".

La gran mayoría de los perredistas poblanos entrevistados por este columnista, opinan que el grupo de "Los Chuchos", que manejan la corriente Izquierda Unida, ya debe irse.

Algunos consideran que Cuauhtémoc Cárdenas ya demostró el domingo, en el acto al que convocó en el zócalo de la ciudad de México, para protestar contra la reforma energética, que es el único que puede unificar a todas las tribus.

En ese acto, con zócalo lleno, estuvieron todos los jefes de tribus, menos Marcelo Ebrard. Estuvieron los aspirantes a suceder a Jesús Zambrano en la presidencia nacional perredista, diputados y senadores, además su discurso fue escuchado con atención.

Sin duda es el único, nos dijo uno de nuestros amigos de la izquierda, que podría lograr la unidad y evitar la desbandada hacia Morena, una vez que esta agrupación reciba su registro como partido político, pues ha cubierto con creces todos los requisitos.

La elección del dirigente nacional del PRD será en marzo o en abril, pero ya están en la línea de arranque: Cuauhtémoc, Carlos Navarrete, Marcelo Ebrard y Carlos Sotelo García y los que se agreguen.

El secretario general del comité nacional Alejandro Sánchez Camacho, dijo que prácticamente ya hay un acuerdo de las diversas corrientes del partido del Sol Azteca para aprobar la reelección, es decir, para quitar el candado que era lo único que impedía al ingeniero Cárdenas volver a dirigir su partido.

Ahora bien: ¿el ingeniero continuará con el Pacto por México? Parece que sí, según comentarios de varios columnistas políticos de la ciudad de México. Fuera de la oposición a la reforma energética propuesta por el gobierno de Peña Nieto, ha habido coincidencias y el Partido de la Revolución Democrática ha avanzado en la



Jueves 21 de Noviembre de 2013

inclusión de sus propuestas en temas de importancia nacional.

Notas breves: el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró ayer en Zapotitlán de Méndez, sierra oriental de Puebla, las obras de ampliación y reconstrucción del hospital regional, que tuvieron un costo superior a 9 millones de pesos. Una cosa importante fue su llamado al personal médico y de enfermería del nosocomio, para atender a los pacientes con el mayor esmero. Deben dar una atención similar o mejor a la de cualquier sanatorio u hospital privado, les dijo, porque hay los elementos para hacerlo... Cincuenta custodios del penal de San Pedro Cholula y muchos reclusos se han rebelado contra el director de dicho penal, Rómulo Margarito Ramírez Huerta, a quien acusan de malos tratos y de tener amenazados a los custodios con el despido, si protestan por su mal comportamiento. Dicen que les dijo que él podía despedirlos en el momento que quisiera y que si no se someten a su voluntad, serán echados a la calle. Los denunciantes están demandando ante autoridades superiores, la destitución del citado director... La Asamblea Social del Agua y la Facultad de Economía de la BUAP han organizado para este viernes a las 12 horas, en el salón de Proyecciones de la Facultad de Economía, un diálogo denominado "De la devastación ambiental a la defensa del agua, como un derecho", en el que participarán el doctor Ricardo Avilés, la doctora Valentina Campos y Gerardo Pérez Muñoz. Dicen que estará interesante.

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/35770-borrar-a-la-revolucion#ixzz2lH7GnSoF

# El Sol de Puebla

## (La Entrega/Marco Aurelio Mirón)

#### Cuauhtémoc tiene en la mira al PRD poblano

Que el líder moral del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, se llevó menuda sorpresa en su visita a la capital poblana el pasado martes, al enterarse que Puebla fue de los estados con menor número de firmas para apoyar la demanda de que se someta a consulta ciudadana la reforma energética.

Cuentan que el comité estatal a cargo del "gran líder de la izquierda poblana", Eric Cotoñeto Carmona, tenía la misión de recabar aproximadamente 80 mil firmas con copia de credencial de elector para promover la Consulta Nacional.

El también ex candidato a la presidencia de la república pidió conocer los resultados de la entidad poblana, pero se dijo sorprendido cuando escuchó la escalofriante cantidad de cerca de 7 mil apoyos aterrizados.

Cárdenas Solórzano se enteró que la raquítica cifra fue por la falta de trabajo de la dirigencia estatal, sin promover la consulta ciudadana en los municipios del interior.

Los enterados afirman que las 7 mil firmas fueron producto del trabajo en la capital y zona metropolitana, a iniciativa de la militancia y de gente comprometida por la defensa del petróleo.

En otras palabras, Eric Cotoñeto ignoró la encomienda al estar más preocupado en quedar bien con el inquilino de Casa Puebla y seguir con su terquedad de promover al ex priista, Carlos Martínez Amador,como próximo coordinador de la bancada perredista en el congreso local.

Cuauhtémoc Cárdenas prefirió no seguir preguntando sobre el tema, aunque algo le quedó claro.

El PRD prácticamente es inexistente en Puebla derivado de los intereses de los dirigentes que se han dedicado a "sangrar" los cargos.

///

Ver para creer.

Este fin de semana las tres principales tribus del PRD poblano: Nueva Izquierda, Izquierda Democrática Nacional y Alianza Democrática Nacional, asistirán con sus delgados al Congreso Nacional del Sol Azteca, mismo que se desarrollará en Oaxtepec, Morelos.

Los tres grupos que siempre se han mantenido confrontados, unirán fuerzas en torno a modificar los estatutos amarillos para impulsar la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas a la dirigencia nacional.

///

Este viernes habrá sesión extraordinaria del Consejo Universitario para atender el polémico caso de la renovación de la dirección de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

Que ahí se conocerá si le cumplirán a Arturo Rivera Pinedael acuerdo que le hizo la universidad a través de Julio Galindo Quiñonez, director de Desarrollo e Integración Estudiantil: reconocerlo como candidato a director de esa unidad académica y sobre todo, remover a Guillermo Nares Rodríguez como director provisional de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

///

Que la Comisión de Gobernación en el ayuntamiento capitalino, trabaja a marchas forzadas para tener listo en el siguiente mes la reforma para que las empresas de Valet Parking sean reguladas y terminen con los abusos



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

que cometen en el apartado de vía pública.

Se dice que los regidores prácticamente están rehaciendo el proyecto entregado recientemente por la Secretaría de Gobernación para modificar el capítulo 16 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla (Coremun) denominado "Comercio Ambulante, Semifijo y Prestadores Ambulantes de Servicios en la Vía Pública".

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200064.htm

#### (En Punto)

Facundo Rosas Rosas vino a confirmar una noticia que semanas atrás se había publicado como trascendido en EL SOL DE PUEBLA, que desde el gobierno del estado se realizaban los preparativos para implementar el mando único policial a partir del próximo año.

Al igual que Mario Riestra, diputado presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, el secretario de Seguridad Pública expuso que el retiro de los policías a las juntas auxiliares abría la puerta para la puesta en marcha del mando único, y así ocurrirá.

"Es un paso para el mando único que en el futuro sería ideal. Eso nos permitirá eficientar el estado de fuerza, el recurso económico y el equipamiento", expresó, para después asegurar que en un principio ese mando dependerá del gobierno del estado, y que en un futuro podría llevarse al terreno nacional, lo que dependerá, agregó, de los acuerdos entre los poderes legislativos de los estados.

De esta manera, ya debe darse como un hecho que dentro de unos meses más, seguramente a partir de la entrada de las nuevas autoridades municipales, en febrero, Puebla tendrá un mando único policial.

El mismo Facundo Rosas expuso ayer que, en breve, la dependencia que encabeza hará llegar a todos los presidentes municipales un protocolo para que tengan un itinerario respecto a lo que se debe de cumplir en materia de seguridad pública, tanto en las cabeceras como en las juntas auxiliares.

Esto es apenas el comienzo.

\* \* \*

La legisladora perredista Roxana Luna Porquillo no pasó un buen día en la Cámara de Diputados.

Primero se topó con pared en su intento por lograr que los legisladores federales emitieran un pronunciamiento en contra de la concesión de los organismos operadores de agua potable, del estado de Puebla, a particulares. Ayer miércoles, el pleno del Congreso de la Unión determinó, por mayoría de votos, que no era urgente abordar el punto de acuerdo presentado por la diputada a principios de mes, y por tanto lo mandó a

comisiones, o lo que es lo mismo, a la 'congeladora'.

A la par de eso, fue informada que en más o menos una semana comenzarán las audiencias de descargo dentro del proceso de expulsión que existe en su contra por, presuntamente, haber brindado su respaldo a candidatos del PRI en el pasado proceso electoral.

Eric Cotoñeto reveló que el asunto recobrará importancia en los días por venir, y que hay elementos para que la Comisión de Garantías del partido determine su expulsión.

"Existen las pruebas suficientes para demostrar que Roxana Luna operó en la pasada elección a favor del PRI", afirmó

Habrá que ver si las pruebas de las que habla el dirigente existen y conocer los argumentos que Luna expondrá a su favor para defenderse.

El final de este pleito entre perredistas se acerca.

\* \* \*

En la recta final de la legislatura, la diputada del PAN, Denisse Ortiz Pérez, trae entre sus objetivos cabildear con sus compañeros para que se tome en cuenta una interesante iniciativa de reforma penal que busca sancionar con cárcel a los ladrones de autos y de autopartes que reincidan por tercera ocasión, y que la pena esté directamente relacionada con la pieza del automóvil que sea hurtada.

La legisladora plantea que aunque en la actualidad ya existe una pena de hasta 12 años de prisión por incurrir en robo de autopartes, se debe aclarar el tipo de sanciones y pena corporal para evitar que queden a criterio del juez que atienda el caso.

Y tiene razón.

Dejar al criterio, siempre subjetivo, de la máxima autoridad, como asienta en la actualidad la legislación, no es lo mejor, ni para las víctimas ni para los delincuentes.

Esperemos que en la corta vida que le queda a la Legislatura, sus integrantes se tomen el tiempo para revisarla.

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3200061.htm



Jueves 21 de Noviembre de 2013



#### (Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

Hay dos hechos dentro de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla que no pueden pasar inadvertidos: Alfonso Esparza Ortiz y Enrique Agüera Ibáñez, están agarrados de los cojones y tendrán que servir a las órdenes del Gobernador panista Rafael Moreno Rosas, aunque esto vaya en detrimento de trabajadores, el estudiantado y el academismo.

¿Cuál es su pecado?... Su turbio pasado, imposible de sepultar.

El de Agüera ya fue exhibido en TELEVISA a finales de 2010 por Denise Maerker y posteriormente revivido en plena campaña por la Presidencia Municipal de Puebla, que perdió finalmente con Antonio Gali Fayad.

El del flamante Rector de la BUAP, Alfonso Esparza, está por aparecer en medios de comunicación, pues compartió complicidades con Agüera. No hay que olvidar que fue su Tesorero, es decir, el que manejaba los dineros de las arcas universitarias y posteriormente Secretario General, desde donde saltó a la cúspide.

Si algún hilo de soberanía colgaba de la institución, ha sido cortado, con el agravante de que Esparza abre las puertas a los detractores del Presidente Enrique Peña Nieto, pretextando que la institución es plural y democrática. Por eso el martes pasado permitió la incursión en el Carolino del líder perredista Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien dictó una conferencia despedazando la imagen del Ejecutivo Federal y las Reformas, enfocándose a la energética.

Un par de horas más tarde, Rafael Moreno Rosas recibía en Casa Puebla al hijo del "Tata", capitalizando por anticipado que va a ser el próximo líder nacional del Partido de la Revolución Democrática y un posible aliado en su calentura política de 2018.

Cárdenas se mostró complacido con la invitación, a pesar de que Rafael es panista, siendo incapaz de cuestionarlo (DICEN LOS ENTERADOS) sobre la privatización del agua y la venta del SOAPAP a empresas extranjeras.

Cárdenas y Moreno Rosas sellaron su encuentro con un abrazo, transpirando complicidad.

A estas alturas, da la impresión de que Moreno Rosas ya consiguió el objetivo de apoderarse de la BUAP. Tiene doblegados a Esparza y Agüera; acechando está Melquiades Morales Flores, desde la Presidencia de la Fundación y cabeza visible del gobierno estatal, por las dudas de que alguien se quiera salir de la bacinica.

Claro que es para que esté contento, si la institución fue clave en la renuncia de su abuelo a la gubernatura de Puebla a principios de los años 70's, justamente al empezar su gestión el Presidente Luis Echeverría Álvarez.

La BUAP es para Moreno Rosas fundamental en sus aspiraciones y uno de los blancos de su venganza política. Falta ver qué dicen los trabajadores, Maestros y estudiantes.

Y también será interesante saber la opinión del Presidente Enrique Peña Nieto ante la comprobación de las afrentas y el doble juego del panista Moreno Rosas.

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/reflexiones-0

#### (Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

#### \*RMV va sobre Roxana Luna

#### \*Respeto o miedo a Cárdenas

No podía ser de otra forma, sino a través de sus sirvientes y traidores, como el inquilino de Casa Puebla trata de intimidar a la diputada federal del PRD, Roxana Luna Porquillo.

Es del dominio público que la legisladora ha tenido la suficiente valentía de denunciar las tropelías que sufren los poblanos a manos del gobierno morenovallista.

Lo que más le ha dolido al inquilino es que Luna Porquillo lleva todo esto a la tribuna de la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión.

Sabe que es ahí en donde están representadas todas las fuerzas políticas del país.

Por lo tanto, el que se suban sus temas en tribuna legislativa no es nada de su gusto.

Lo que lo tiene preocupado es que el asunto que presentó la diputada federal perredista esté en los pendientes de la Cámara Baja.

Está haciendo lo posible para que ahí quede.

Es decir, por medio del cabildeo entre diputados, busca que no se saque el tema que presentó la perredista.

Roxana Luna Porquillo sabe perfectamente, está bien enterada, ha sido testigo del golpe bajo del inquilino a los poblanos con su Ley del Aqua.

Entregar la administración del servicio del preciado líquido a una empresa colombiana, su gran jugada.

El incremento de tarifas que ordene a los diputados.

El embargo de bienes a deudores del servicio.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Todo lo tiene preparado para cuando se apruebe en la agenda legislativa, suba a la tribuna y denuncie.

Eso lo tiene en nervios al inquilino.

Por eso es que ha buscado como atacarla.

Está más que consciente de que no la puede callar.

Quien mejor para sus planes que el diputado local servil y dirigente en Puebla del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, para el trabajo sucio.

Este legislador que es ampliamente conocido por su entreguismo al morenovallismo, es quien ha salido a hacer supuestas denuncias contra la diputada de su mismo partido.

Es fácil comprobar cómo este diputadito de pacotilla está manejado como un "títere" por la mano del inquilino.

#### LA COMIDA ENTRE DOS

Fue por el propio Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, dirigente moral del PRD, como se dio a conocer que fue invitado a comer el pasado martes por el inquilino en Casa Puebla.

Una fuente confidencial lo confirma.

Los dos solos, comieron.

Lo que platicaron, eso sí se ignora.

Pero como es el inquilino, posiblemente le ofreció que en Puebla siempre será respetado.

¿O será miedo?

No hay que olvidar que Cuauhtémoc no ve mal dirigir a nivel nacional al PRD.

Y no por que el inquilino haya logrado arrastrar a la dirigencia estatal de este partido, vaya a creer que lo podrá hacer nacionalmente.

Su sueño presidencial lo lleva a cometer todo tipo actitudes.

Vaya usted a saber qué le ofreció al líder moral del PRD.

Puras conveniencias.

No hay duda.

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-11-20/mirador-0



### (Al Portador/Alejandro Mondragón)

#### Lo amarrado, se desata

Y ooootra vez a construir acuerdos.

Al gobernador Rafael Moreno Valle se le mueven las circunstancias políticas y lo que tenía amarrado se le desata.

Particularmente en dos temas: PAN y PRD con las renovaciones de sus dirigencias nacionales.

Hasta antes del fin de semana, la voz del gobernador de Puebla ha sido determinante en ambos partidos para sostener su presencia en el llamado Pacto por México. Ha hecho valer su posición en la Conferencia Nacional de Gobernadores.

Este escenario le ha valido construir una relación que no tenía con el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, quien por su respaldo público a todas y cada una de sus reformas, lo ha cobijado con la fracción del PRI en el Congreso del Estado para dar aire a sus reformas legislativas e inyectado un presupuesto histórico para el 2014.

Todavía faltan dos reformas importantes por aprobarse: la política y la energética, donde en la primera el PAN lleva mano y en la segunda el PRD pone el pie.

En el caso del PRD, con la dirigencia de Jesús Zambrano existen acuerdos sólidos que se reflejan en la interlocución con el líder senatorial, Luis Miguel Barbosa. Antes de la aparición de Cuauhtémoc Cárdenas, iba en caballo de hacienda, Carlos Navarrete, quien incluso renunció a su privilegiada posición en el gabinete de Miguel Mancera.

Sin embargo, la más amplia posibilidad de reforma a los estatutos del PRD que permitirían la elección de quienes ya fueron dirigentes del partido mueve el tablero de su ajedrez.

Reaccionó a bote pronto, Moreno Valle recibió en Casa Puebla a Cárdenas, aprovechando una visita del líder perredista a Puebla. De lo acordado y sus términos, solo ambos lo saben, pero lo cierto es que Cuauhtémoc fue claro en advertir que sería muy grave que el gobernador privatizara el servicio de agua potable.

Cárdenas modificará la relación del partido frente al poder. De hecho, abandera la causa contra la reforma energética y, por ende, Los Chuchos dejarían de ser útiles para el mandatario poblano.

Respecto al PAN, la nueva correlación de fuerzas que suma los intereses de Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva contra Gustavo Madero también dejan abierta la opción: pueden ganar.

Aquí si existen dos poblanos cercanos a esos intereses: Eduardo Rivera con Vázquez Mota y Fernando



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Manzanilla con Juan Manuel Oliva, lo que aún no veo quién pueda ser un interlocutor con Cárdenas. http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\_content&view=article&id=11318&Itemid=70

#### (La Tempestad/Valentín Varillas)

#### Acaparan gasolina; rechazan Reforma

Gasolineros de todo el país se han enfrentado, desde hace semanas, a un hecho atípico que ha complicado severamente la operación de sus negocios: una sospechosa e inexplicable escasez de combustible.

De manera por demás súbita se ha vuelto complicado conseguir el abasto necesario para surtir las estaciones y cumplir así con la demanda.

Lo raro de este asunto es que las reservas de Pemex se mantienen hasta el tope.

Nada raro ha pasado en la industria energética nacional, de no ser por las largas filas de pipas que esperan ser surtidas de un producto que es ya suministrado a cuenta gotas.

Esta situación ha detonado la corrupción, ya que, con tal de no verse mermados sus niveles de venta, los empresarios están dispuestos a pagar cantidades importantes de dinero "extra" para que les sea surtido el combustible.

¿Qué pasa?

¿Cómo explicar lo anterior?

Los dueños de gasolineras aseguran haber recibido información de trabajadores de Pemex en el sentido de que han recibido la orden directa de acaparar los productos de la paraestatal.

¿De quién?

Todo parece indicar que de los más altos jerarcas del mismísimo Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana.

Y es que, la inminente aprobación de la Reforma Energética en el Congreso de la Uniónlos tiene más que nerviosos.

La posibilidad de que se permita una mayor participación de empresas privadas en el sector significará para ellos una importante pérdida de poder y privilegios; una merma que no están dispuestos a sacrificar.

Por eso mandan un mensaje claro en el sentido de que son ellos y no la dirección de Pemex quienes tienen en sus manos el control absoluto de operaciones de la importancia que tiene el abastecer la demanda de combustible en territorio nacional y que si así lo quieren pueden poner de cabeza al país.

Ahora bien ¿lo sabrá Carlos Romero Deschamps?

El corruptazo líder sindical podría estar detrás de la medida, lo cual sería la paradoja máxima.

Este personaje es uno de los consentidos del presidente Peña Nieto, al grado de que su famosa cruzada anticorrupción no le ha tocado un pelo, a pesar de que sus corruptelas y la de su familia son de todos conocidas.

¿Traición?

No lo descarte.

En individuos de la calaña de Romero Deschamps todo es posible.

Lo que llama la atención es que, mientras el gobierno ha intensificado como nunca el cabildeo con las distintas fuerzas políticas para la aprobación de su Reforma Energética, ha descuidado lo interno y las consecuencias que tendría un rechazo masivo por parte de los trabajadores de Petróleos Mexicanos.

Es evidente que, a medida que se acerque el tiempo de las definiciones, se intensificarán también las medidas de presión.

La lucha interna será de pronóstico reservado y la coyuntura servirá también para medir la capacidad real de los negociadores del gobierno federal.

A ver si no somos testigos de un ridículo más.

#### (Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

#### Quién es quién en los noticieros de radio en Puebla: encuesta BEAP

La Encuesta de Posicionamiento y Consumo de Medios de Noticias en Puebla que hemos llevado a cabo en el BEAP, S.C. también incluyó un apartado de preguntas sobre la propuesta de noticias en la Radio, siempre a nivel de la Capital del Estado.

Como aclaraba yo en mi colaboración anterior –sobre preferencia en noticieros televisivos-, nuestra investigación demoscópica es en campo y cara a cara con los ciudadanos. Creemos honestamente que es la mejor forma de conocer las preferencias de la gente en cuanto a programas de noticias. No es una investigación de rating a través de aparatos conectados a televisiones o radios... es un ejercicio que le pregunta a las personas qué prefieren y por qué. Así de simple y claro.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

La primera pregunta del tema fue: "De los noticieros de la Radio en Puebla ¿Cuál es el que Usted más escucha o ha escuchado por las mañanas?" (así de simple, enumerando a los entrevistados los nombres de cada programa con su respectivo titular para que noviera dudas... quien no aparece quiere decir que no fue mencionado ni una sola vez en las respuestas ciudadanas) y los resultados se acomodaron así:

El primer indiscutible primer lugar de audiencia en Puebla es "Buenos Días" de Javier López Díaz, a quien mencionó un 56.1% de los poblanos capitalinos. No hay mucho qué decir, esta misma posición la ocupa el mencionado conductor desde hace varios años (en ediciones anteriores del mismo estudio BEAP), y la mayoría de poblanos lo sigue escuchando.

Carlos Martín Huerta y su "Así Sucede" ocupa la segunda posición, pues un 8.5% de los encuestados dijo escucharlo.

El tercer sitio es para el Decano de los conductores de noticias de radio en Puebla, Don**Enrique Montero Ponce** y su **"Tribuna Radiofónica"**, quien fue mencionado por el **4.3 %.** Es importante resaltar que después de muchos años al aire, Montero Ponce sigue teniendo un mercado fiel.

A Fernando Canales de "Ultra Noticias" lo escucha el 3.3% de los poblanos, ocupando el cuarto lugar de preferencias.

Iván Mercado, de Oro Noticias, es escuchado por 1.3% de la población, quedándose con el quinto lugar de las preferencias en Puebla.

Patricia Estrada (y Gilberto Brenis) de "Vertice 102" fue mencionada por el 1% de los encuestados.

Y al proponerle al entrevistado la opción "Otro", respondieron: Carmen Aristegui 1.5% (o sea, más que algunos locales); Pedro Ferriz de Con y su Imagen Informativa 0.5%; Javier Solórzano 0.3%; No sabe un 0.8%. El 22.6% respondió que no escucha ningún noticiero radiofónico local.

Si algún programa radiofónico existe en Puebla pero no aparece en el Ranking, es que no fue mencionado por ninguno de los encuestados.

Este es el posicionamiento de los programas de noticias radiofónicas locales en Puebla capital. Son respuestas naturales de la gente. No se les contextualiza la pregunta ni se agrega ningún comentario adicional.

La siguiente pregunta fue: "De los noticieros de la Radio en Puebla ¿Cuál es el que Usted más escucha o ha escuchado por las tardes?" (en esta pregunta, por ser escasa la oferta local, dejamos que las personas respondieran espontáneamente) y las respuestas se ordenaron de la siguiente manera:

Con **11.8%** de menciones, el noticiero de Vicky Fuentes de **"Oro Noticias"**, se coloca en primer lugar de preferencias y recordación.

El segundo sitio es para el noticiero "Imagen Informativa" de Adela Micha, quien obtuvo un 9.3% de menciones.

Carlos Martín Huerta en su propuesta de "Así Sucede" de las tardes tuvo 7.4% de preferencias.

Joaquín López Dóriga de Radio Fórmula fue mencionado por 3.5% de personas.

Gaby Cruz de Grupo Tribuna obtiene 2.2% de menciones.

Javier Solórzano de Ultra Noticias un 1.5%, al igual que Jacobo Zabludovsky, deRadio Red.

Es de destacar que una clara mayoría de 62.8% no escucha noticieros radiofónicos vespertinos.

Preguntamos después sobre la credibilidad de los noticieros radiofónicos matutinos en Puebla. La pregunta específica fue: "En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es nada y 10 es mucha) ¿Cuánta credibilidad tienen para Usted los noticieros de Radio en Puebla?". Los resultados fueron:

Un promedio general de 7.7 en Confianza, es el que tienen los noticieros radiofónicos en Puebla. No es malo el promedio, aunque tampoco es excelente.

Y después realizamos el cruzamiento respectivo con cada programa matutino de la Radio local. Estos son los promedios de cada uno de ellos:

Buenos Días de Javier López Díaz obtiene un promedio de 8.7 en Confianza.

Vértice 102 con Patricia Estrada/Gilberto Brenis obtiene 8.1

Así Sucede de Carlos Martín Huerta tiene 8 en Confianza.

Oro Noticias de Iván Mercado alcanza 7.9

Ultra Noticias con Fernando Canales es calificado con 7.7 en Confianza.

Tribuna Radiofónica de Enrique Montero Ponce tuvo 7.7

Y finalmente, también les doy a conocer las razones por las que los ciudadanos dan cada calificación numérica en cuanto a Confianza, a los Noticieros Radiofónicos en general en Puebla. Reitero, son los porqués de cada nota de todos en general.

Las tablas de respuestas son aleccionadoras, pero lo que destaca en las calificaciones reprobatorias es que la gente piensa que los noticiaros de Radio en Puebla no dicen la verdad, que son amarillistas o que están manipulados por el Gobierno. Las calificaciones aprobatorias reales son 9 y 10, y ahí argumentan los que les dieron esa nota que fue porque "Sí dicen la verdad" o porque "Dan las noticias al momento".

Como podemos ver, al momento actual empieza a crecer la desconfianza a los noticieros de radio en Puebla: Para mucha gente el Gobierno actual los manipula.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Pues esto es lo que dicen los poblanos. Usted saque sus propias conclusiones.

Nuestra metodología está ahí como de costumbre.

Y eso sí, al igual que como les propongo siempre a los políticos, ahora lo hago a quien descalifique nuestro trabajo o reniegue de estos resultados: Ahí está el "Reto BEAP". O sea, si no creen en los resultados de nuestro ejercicio demoscópico, acompáñennos a levantar la misma Encuesta, con la misma metodología, presencien la captura, observen el análisis e interpretación de datos. Y si al final no salen datos parecidos, cerramos el BEAP. Pero si salen datos similares, nos invitan a comer a TODOS los del BEAP al Restaurante más caro de Puebla y nos ofrecen una disculpa pública.

¿Quién le entra?

Próxima Columna: Consumo de internet y periódicos impresos.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\_content&view=article&id=11323&Itemid=72

# Sexenio

### (Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

#### Josefina Vázquez Mota y el Elevador que se Desploma

Eran los días de la campaña presidencial.

Josefina Vázquez Mota, cuentan quienes la vieron, estaba deprimida, ansiosa, perturbada por las encuestas que llegaban a su cuartel general.

Los números no le salían.

Nada era como había creído.

Su candidatura viajaba en un elevador que se desploma.

Sus aliados ya la habían abandonado y tocaban las puertas del enemigo histórico del PAN: el PRI.

Sus contrapartes celebraban a lo lejos desde una barra de cantina: con un whisky en las manos: la leche de los viejos en palabras del poeta Octavio Paz.

Sólo su esposo y sus hijas la empujaban a seguir.

En sus sueños aparecía, inevitablemente, un elevador desplomándose: metáfora caliente de lo que le ocurría.

En cuanto pudo, atropelladamente, salió a reconocer su derrota y el triunfo del priista Enrique Peña Nieto.

No podía ser de otra manera: estaba más cerca de Quadri que de López Obrador.

Luego de eso, metida en el autismo de la derrota, hizo maletas y se fue de viaje.

Un largo viaje.

Larguísimo.

Sólo regresó para celebrar el arribo de Peña Nieto a la Presidencia.

Cómo olvidarlo: fue la invitada de lujo —a la única que nombró el ya presidente— en Palacio Nacional.

Un nuevo viaje interrumpió su actividad política.

Y mientras todos los actores buscaban amarrar acuerdos, ella, la gran perdedora, vivía su París con aguacero.

Hoy está de regreso con la misma "vitalidad" con la que perdió la Presidencia.

Eso sí: su discurso ha cambiado.

Habla como la candidata que nunca pudo ser.

El reportero Mayolo López, de Reforma, halló en su página de internet unos manuscritos que terminan devorándola.

Vea el lector:

"Cuando la corrupción y el poder e intereses de ciertos grupos se impusieron a los principios, al interés de miles de ciudadanos y al interés superior que es México, entonces los 'otros' encontraron en sus contrapartes el camino para hacer de la política el soborno y la rendición. Dentro de la propia casa del PAN a nivel municipal, estatal, y desde la propia dirigencia, en diversos momentos, se consintieron atropellos y también se protegieron".

Ciertísimo.

Ella fue parte de esos grupos de interés que se adueñaron del PAN.

¿O cómo explica su paso por los sexenios de Fox y Calderón?

Fue ella, no otra, la que pasó de la Sedesol a la SEP sin pena ni gloria: con números tan terribles como los de sus encuestas como candidata: elevadores desplomándose vertiginosamente.

Y cuando fue coordinadora de su partido en San Lázaro, juran que cayó en las prácticas de extorsión que alcanzaron a todos los partidos.

En doce años, faltaba más, disfrutó de las mieles de la burocracia dorada, coordinó una campaña presidencial y contendió infructuosamente en la suya propia.

Sólo a quienes forman parte de esos grupos de interés —que ahora denuncia— les fue tan bien.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Por eso su discurso falsamente opositor no convence a nadie.

Por eso suena como sonó en su campaña: como un elevador que se desploma ante el horror de sus ocupantes. http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6464

#### (Pájaros en el Alambre)

Ya está listo el expediente al interior del PRD para expulsar de sus filas a la diputada federal Roxana Luna Porquillo. Las pruebas de que traicionó al partido del sol azteca las presentará la dirigencia estatal al Comité Ejecutivo Nacional. Y es que se comprobó que la legisladora está apoyando a los priistas; además, se ha dedicado a extorsionar a varios presidentes municipales.

Los pájaros nos dieron a conocer que ayer, el diputado federal del PRI, Enrique Doger Guerrero, tuiteó una foto con el presidente de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza Aguilar, lo que nos hace suponer que a este legislador ya se le olvidó que durante su paso como diputado local aprobó el dictamen que planteó su destitución al cargo tras corroborarse que malversó recursos públicos durante la primera vez que estuvo al frente de ese municipio.

Y hablando de este asunto, todo parece indicar que Porfirio Loeza terminará su encomienda en el Palacio Municipal hasta el 14 de febrero de 2014, ya que no le han notificado que desde el 29 de septiembre de 2011 fue destituido por el Congreso del Estado de Puebla. Hasta el momento nadie ha querido dar cumplimiento a la resolución del Poder Legislativo.

¿Quién será el trabajador del Tribunal Electoral del Estado de Puebla que filtró el borrador del expediente en torno al caso de impugnación de la elección a la presidencia municipal de Venustiano Carranza?, ¿quién hizo una copia y se la entregó al candidato de la coalición '5 de mayo', con la cual amenazó a su adversario de la alianza 'Puebla Unida'? Lo que sí se sabe es que los magistrados ya ordenaron una investigación para dar con el o los responsables.

Hay mucho de cierto cuando se dice que las juntas auxiliares se han convertido en una minita de oro pues sólo basta ver el caso de Alejandro Lázaro Martínez, quien está al frente en Ignacio Zaragoza. Este sujeto, de la noche a la mañana se llenó la cartera e incluso anduvo de 'padrote', eso dicen los pájaros, quienes celebran la reforma que ayer llegó al Congreso de Puebla, con la cual se pondrán en orden todas estas demarcaciones.

Por cierto, una desilusión más se llevará el coordinador de la bancada del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, porque varios de sus compañeros de partido aprobarán la iniciativa que presentó el panista Mario Riestra Piña, incluso ya externaron su apoyo a esta propuesta y no a la que el viernes presentará el tricolor, supuestamente como contrapeso.

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6463



#### (Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

#### Consejeros chafas

Esta semana se terminará de integrar el nuevo Consejo Político Nacional del PRI, y los ajustes y las transformaciones que sufrió el organismo más importante de ese partido fueron drásticas y dolorosas: para empezar se redujo el número de sus integrantes: de mil 271 a 700, lo que implica que la representación a nivel nacional mermó significativamente.

El efecto dominó ya llegó a Puebla.

¿Cuáles son los poblanos que formarán parte?

En representación del PRI poblano solo podrán ir 5.

Es por eso que la disputa por los lugares se convirtió en una guerra encarnizada entre los priistas: hoy más que nunca en la historia del estado, para el PRI hay poquísimos lugares disponibles en el banquete.

En los estatutos del tricolor marcan a un hombre y una mujer mayores de 35 años: y es aquí en donde entra el excandidato a la alcaldía Enrique Agüera Ibáñez.

Hasta ahí, la cosa va bien.

Porque nadie puede dudar de que Agüera aporta un importante capital político: finalmente se la rifó con el PRI hasta el final... y el reconocimiento debe llegar de una u otra manera.

Sin embargo, de ahí en fuera, la lista de consejeros se empieza a desdibujar de forma siniestra: y es que, digámoslo así, el 60% de los espacios ya están etiquetados para personas fieles hasta la muerte al presidente del partido, Pablo Fernández del Campo.

Y la sospecha tiene fundamentos porque estos personajes ni en su casa los conocen.

¿Cuáles fueron los conceptos, argumentos y medidas para premiar a estos militantes?

Solo Fernández del Campo lo sabe.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Y solo él.

¿Conoce usted a Karla Ahuatzin?

No? ن

Su trayectoria política solo tiene un referente: ser la secretaria particular de Pablo.

¿Identifica a Cecilia Hernández Ríos?

Fue dirigente de la CNC, cargo que pasó sin pena ni gloria, pero ahora está totalmente respaldada por el presidente del partido.

Otra: en la lista de consejeros se integra al presidente de uno de los Comités Municipales de cada estado, y por lo regular, se inscribe el que más militancia tenga, que usualmente corresponde a la capital. Contrario a toda lógica, Fernández del Campo eliminó a la Angelópolis de su lista, y con ello, a Claudia Hernández, dirigente municipal de la capital. En el movimiento, instaló al dirigente del Comité Municipal de Teziutlán, Abel Cabrera González.

¿Por qué?

La única justificación es que es un hombre muy cercano al presidente estatal.

Por cierto, Fernández del Campo, por ser el primero de la lista de diputados plurinominales, se integra al Consejo Político Nacional.

¿Y quiere otro dato?

¿Qué hicieron para recibir tal honor, y dejar en el traspatio a priistas con más méritos?

Como sabemos, desde el principio se manejó la idea de que Pepe Chedraui ocuparía el segundo lugar en la lista de plurinominales con miras a dejar pronto ese puesto para ocupar una cartera más importante en el PRI nacional o en el gobierno federal.

De ahí la importancia de conquistar la suplencia: quien la ocupara sería diputado local sin mucho esfuerzo de por medio.

¿Sabe para quién fue esa posición?

Para Gustavo Mena, el secretario de Finanzas del partido y mano derecha de Fernández del Campo en toda la distribución y manejo del dinero de la reciente campaña electoral.

En síntesis, la voz del presidente del PRI sí pesa.

Aunque sea únicamente para acomodar a su gente.

Y claro, él en primer lugar.

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los\_conjurados#.Uo3wvtLTwbA

#### (Parabólica/Fernando Maldonado)

#### La balacera de Sonata Towers

Un grupo de comensales que cenaban en un restaurante especializado en pastas y pizza de plano se tiró al piso, debajo de las mesas. Otros de plano decidieron correr hacia la parte trasera del local, para refugiarse en el área de cocina. La máxima era ponerse a salvo de la "balacera" a unos metros del sitio en el que departían.

Es la escena que compartieron al reportero acerca de uno de los episodios recientes (este jueves se cumplen ochos días) en torno a un suceso del que se ha mantenido absoluto silencio o discreción, pero que alimenta el morbo, la inquietud o el miedo de quienes frecuentan el sitio referido.

Eran las 21:30 horas del jueves 14 en el área de Sonata, un complejo comercial frecuentado por los residentes de Lomas de Angelópolis en la zona conurbada de Puebla. Sin información disponible los testigos de la noche cuentan de la llegada de un "comando" armado a un café ubicado en la exclusiva zona comercial.

Ingresaron al establecimiento y se fueron derecho a la mesa en la que dos sujetos conversaban.

No es difícil imaginar la escena: noche con clima agradable, el puente por el feriado y la quincena en la bolsa, el lugar bullía de gente dispuesta al disfrute de todas esas bondades. Niños por donde fuera, desde luego.

Los sujetos armados fueron directo a su objetivo. Forcejeos, luego disparos de armas de fuego. Nadie sabe si las detonaciones tuvieron como blanco a los involucrados o fueron armas accionadas al aire.

El vox populi afirma se trató de un levantón o un ajuste entre gente de peligrosa ralea, aunque hay quien afirma obedeció de un grupo de policías ministeriales cumplimentando una orden de aprehensión. Demasiadas dudas y pocas certezas.

La duda alimenta la especulación, la intriga y el miedo. La falta de información precisa, oficial y certera ofrece resultados en términos de percepción ciudadana: la inseguridad campea en todos los rincones, incluso los que ofrecen condiciones privilegiadas como es el caso del desarrollo habitacional Lomas de Angelópolis, del Grupo Proyecta.

Una comunicación efectiva, sistemática y profesional hubiera terminado con la especulación que existe acerca de un acontecimiento ocurrido en uno de los centros de consumo y recreo más exclusivos de la zona metropolitana de Puebla como es Sonata Towers.

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Uo3xQNLTwbA



Jueves 21 de Noviembre de 2013



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

De fallidas controversias, futuros nombramientos y cosas peores

Finalmente la diputada perredista Roxana Luna Porquillo logró llevar a la tribuna de la Cámara de Diputados su petición para que la Comisión Nacional de Derechos Humanos promueva una controversia constitucional para derogar la Ley de Agua del estado de Puebla, pero fracasó en su intentona de que ésta fuera despachada como de urgente y obvia resolución.

Tal solicitud fue rechazada por los diputados del PAN y el PRI —y dicen que también por algunos legisladores perredistas—, por lo que la misma se turnó a la Comisión de Derechos Humanos que preside la priísta Miriam Cárdenas Cantú, y de la cual forman parte dos diputadas poblanas: María del Rocío García Olmedo, del tricolor, y la propia Roxana Luna.

Antes de tribuna, el tema se negoció en la Junta de Coordinación Política, donde la representación del Partido Nueva Alianza planteó que éste fuera retirado de la agenda, lo que no sucedió.

En la Comisión de Derechos Humanos las posibilidades de que la controversia constitucional trascienda o prospere son limitadas, pues de los 26 diputados que la integran hay 10 del PRI y 6 del PAN. El PRD tiene 6, MC 1 y el PT 1.

A la comida que este martes hubo en Casa Puebla entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente fundador del Partido de la Revolución Mexicana (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, se sumó un tercer personaje: el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz.

La reunión no duró más de dos horas, pues comenzó al filo de las 14:30 horas y concluyó al filo de las 16:30, lo que le permitió al **ingeniero Cárdenas** regresar al hotel donde lo esperaban algunos de sus amigos antes de emprender el retorno a la Ciudad de México.

El periodista Ricardo Gutiérrez Loyola ya no será el coordinador de Comunicación Social de la próxima administración municipal de Puebla que encabezará José Antonio Gali Fayad.

Ahora será el segundo, pues la titularidad de esa estratégica Coordinación recaerá en el actual director general de Puebla Comunicaciones del gobierno del estado, Marcelo García Almaguer, quien originalmente estaba contemplado para la Dirección de Imagen y Tecnologías de la Información del avuntamiento, que iba a funcionar de manera paralela a Comunicación Social.

Con García Almaguer, esta área ahora se reforzará pues absorberá a las dos, por lo que su Coordinación será de Comunicación Social e Imagen.

Este miércoles recibí un correo con información sobre **Julio César Lorenzini Rangel**, en el que se me advertía que éste **regresaría a su curul en la Cámara de Diputados** pero no a la bancada del PAN que lo postuló.

Tal especie fue alimentada incluso por algunos legisladores del PRI, quienes off the record especulaban que ello era muy posible debido que su salida de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial del estado era resultado de un conflicto con el grupo gobernante.

Por la tarde tuve oportunidad de corroborar esta información con el propio **Julio Lorenzini**, quien me aclaró que **sí regresará a la Cámara de Diputados el 1 o el 15 de diciembre**, para reintegrarse a la fracción del PAN.

"Es una absoluta mentira que estaré en el PRI o seré parte del proyecto peñista", puntualizó.

http://e-consulta.com/blogs/corte/

### (La hora política/Carlos Flores Mancilla)

### Políticas equivocadas

Unos lo atribuyen a la falta de promoción por parte de la Universidad Autónoma de Puebla que resultó mala anfitriona, otros a la apatía por parte de la llamada clase política de izquierda y la mayoría a que el hijo del Tata Lázaro ya no es taquillero. Cualquiera que sean las causas, la verdad es que Cuauhtémoc Cárdenas no logró llenar el salón Barroco de la BUAP, a pesar de que el tema que trató el aspirante por segunda ocasión a dirigir el PRD nacional, -claro una vez que se modifiquen los estatutos-, fue sobre la política desnacionalizadora y entreguista del petróleo por parte del gobierno de Enrique Peña Nieto.



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

La presencia de Cuauhtémoc Cárdenas en Puebla, invitado por la BUAP, fue incolora a pesar que desde Puebla advirtió que las reservas probadas del petróleo de México no alcanzan para más de 10 años, por el marcado agotamiento prematuro de los yacimientos existentes. Calificó de absurdas y torpes las políticas, en materia energética.

Ahora bien, quedó demostrado que en la geografía poblana, simplemente el Partido de la Revolución Democrática no existe. Los pocos hombres con convicción ideológica de izquierda, repartidos en varias de la tribus, tal parece que tuvieron cosas más importantes que hacer y olímpicamente desairaron al ex jefe del gobierno del DF.

David Méndez, de los asistentes al evento, lamentó la ausencia del perredismo poblano y aplaudió emocionado el rechazo de Cuauhtémoc Cárdenas sobre las nuevas políticas petroleras que pretende Peña Nieto, quien la verdad no tiene argumentos convincentes para reformar los artículos 27 y 28 constitucional, referente al petróleo y electricidad, patrimonio de los mexicanos.

Cuauhtémoc Cárdenas, luchador social, congruente en el decir y hacer, visiblemente cansado por los años y por la gigantesca tarea que se fijo de recorrer buena parte del país, previo a la consulta nacional que impulsará el PRD sobre la reforma energética, cuidadoso en sus palabras, siempre al referirse al artífice de la expropiación petrolera, lo llamó Lázaro Cárdenas, nunca: "mi papá". No se está colgando de la hazaña nacionalista de su padre.

Cuauhtémoc Cárdenas, como su padre en su momento, se encuentra en plena cruzada para defender el petróleo que aporta algo así como 450 millones de pesos diarios a las arcas nacionales y representa alrededor del 30 y 35 por ciento del producto interno bruto.

Cuanta verdad tiene el hijo del tata Lázaro y que nos llamó la atención, fue cuando dijo que el gobierno peñista hace cuentas alegres sobre PEMEX, porque la realidad es otra. Es mentira que con las reformas se genere más empleos y crezca la economía nacional. Pidió, eso sí, un inmediato cambio al régimen fiscal de Pemex que desde hace algún tiempo se encuentra sin liquidez y para solventar gastos de operatividad recurre al endeudamiento.

Para Cárdenas Solórzano solo hay tres sopas para vigorizar a Pemex, sin recurrir al entreguismo de nuestro petróleos: Invertir más en exploración, modernizar equipos, mejorar tecnologías y construir nuevas refinerías, que desde 1970 no se ha creado una sola, lo que provoca cada día, la importación de mayores volúmenes de gas, gasolina y demás hidrcarburos. La de Tula, Hidalgo, duerme el sueño de los justos.

En fin que Cuauhtémoc Cárdenas no encontró en Puebla el calor ni la emoción del perredismo ramplón, sin embargo, mostró optimismo en que se revocarán las reformas que se plantean en términos energéticos. SALUCITA DE LA BUENA.

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-20/politicas-equivocadas

## (Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)

### La incompetencia de Osorio Chong

Si somos estrictos en el análisis, el Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong nada tiene qué hacer en el gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto, pues ha dejado evidencia de su incapacidad para dar solución a problemas que le han estallado y lo peor, se han agravado. El ex gobernador de Hidalgo tuvo la gran habilidad de generar buena "química" con Peña cuando era gobernador del Estado de México y por este simple hecho, se encuentra sentado en la silla más importante de la calle de Bucareli.

Sin embargo, es evidente que el puesto le quedó grande y los problemas del país cada vez son más delicados. Michoacán, Chiapas, Tamaulipas, Oaxaca y el Distrito Federal son entidades que sufren de la incapacidad de gobernar del Secretario de Gobernación. Su habilidad política está en duda y la crisis de México lo ha rebasado. Osorio Chong ha sido incapaz de solucionar el paro de labores de maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), cuyos integrantes asaltaron la capital del país causando todo tipo de destrozos. Y si no puede con la CNTE entonces ¿qué? ¿tendremos CNTE para siempre con todo lo negativo que ello representa?

En Chiapas, los estudiantes tienen más de 80 días sin clases y la gobernabilidad de la Secretaría de Gobernación no se ve ni se siente ¿Para qué sirve entonces Gobernación si los problemas se los endosa a los inútiles gobernadores?

Ya ni se diga de lo que pasa en la Ciudad de México donde la CNTE es la que manda. Y ni hablar de Miguel Ángel Mancera, su tocayo Jefe de Gobierno del DF, quien está peor que Osorio. En Tamaulipas, los narcotraficantes y los extorsionadores son los dueños del territorio.

Michoacán es la cereza de este pastel del terror. Allá manda y ordena el crimen organizado, mientras que la Secretaría de Gobernación federal simple y sencillamente no existe. Vaya, ni aparece como parte de negociaciones o intervención ni nada. Si algo hacen en la tierra del ingeniero Cárdenas los muchachos de



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Osorio será como turistas, porque como operadores políticos son inexistentes.

En fin, el país es un desastre ante la incapacidad evidente y comprobada del Secretario de Gobernación, quien por cierto pretende convertirse en candidato del PRI y contender por la presidencia de la República con Rafael Moreno Valle candidato del PAN.

Pues ante las evidencias de la competencia entre el Secretario de Gobernación y el gobernador de Puebla, queda claro que Rafa, no tiene competencia.

#### El Verdugo

Si a todos los males del país se agrega la mala imagen del gobierno de Peña Nieto y del propio Presidente, víctima de todo tipo de bromas negras a través de las redes sociales, entonces se hace necesario un cambio de capitan en la oficina de Bucareli. El Verdugo dice: el más feliz con la ineficiencia en Gobernación ese es, mi gobernador.

Gracias.

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-20/la-incompetencia-de-osorio-chong

#### (Sin límites/Raúl Torres Salmerón)

#### KO a la revolución

El PRI y el gobierno federal olvidaron la historia de México. Las celebraciones con motivo del aniversario 103 de la Revolución Mexicana, ni siquiera fueron anunciadas, aseveró el secretario federal de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, cuando dijo la semana pasada que no se podía cancelar algo que se había programado, como el tradicional desfile deportivo conmemorativo del hecho histórico.

Ni los panistas en el poder presidencial ---Vicente Fox no canceló los desfiles y Felipe Calderón realizaba una ceremonia en Los Pinos--- se atrevieron a cancelar las ceremonias. El actual gobierno federal de Enrique Peña Nieto ante las censuras y las criticas improvisó un mini desfile militar para conmemorar el aniversario.

Imperdonable error histórico y político del régimen federal.

Habría que recordar las palabras del ex Presidente Adolfo López Mateos, de origen mexiquense por cierto, en las celebraciones de 1960 por el 50 aniversario de la Revolución:

"Fue el primer movimiento popular de este siglo que propugnó la idea de justicia social como el único medio para forjar la verdadera prosperidad y grandeza de las naciones. Esta afortunada circunstancia nos convoca en la vanguardia de las luchas sociales. Los revolucionarios abrigamos la certeza de que en el mundo del futuro la humanidad se verá libre de injustas desigualdades y discriminaciones, de la miseria y de la guerra. Y a la construcción de esa era superior México habrá contribuido con su pensamiento y con el tenaz esfuerzo de sus hombres".

### ALGO DE LA CRÍTICA

En La Crónica, Juan de la Cosa escribió: "El cumpleaños 103 de la Revolución Mexicana no tendrá ni pastel ni desfile. El movimiento armado de 1910 llegó a gozar de gran prestigio dentro y fuera del país, por ser la primera revolución social de los tiempos modernos. Hoy está de capa caída. La imagen del Monumento a la Revolución en Plaza de la República que sirve de campamento para los maestros de la CNTE ejemplifica su postración.

"Como el Monumento está ocupado y los maestros no tienen para cuándo irse, el recuerdo del inicio de la Revolución, el tiroteo aquel en casa de los hermanos Serdán en Puebla, se recordará en lo oscurito, casi en silencio, como si nadie quisiera acordarse del movimiento que dio lugar al Estado mexicano moderno, cuyo programa de gobierno está contenido en la Constitución del 17".

El Senador de la República por el PT, don Manuel Bartlett censuró al presidente Peña por no realizar festejos revolucionarios. Ya antes había señalado respecto a la reforma energética "que esos intereses extranjeros pretenden borrar todo rastro de la Revolución Mexicana que aborrecen desde el primer disparo, por su carácter de revolución nacionalista y definitivamente social".

El diario 24 Horas publicó una encuesta de Rodrigo Galván de las Heras, donde el 37% de encuestados dice que debe celebrarse mucho el aniversario de la Revolución y otro 37% cree que algo, es decir, el 74%.

No obstante seis de cada diez entrevistados consideran que el ideal de la democracia efectiva ya no está vigente en nuestro país

Respecto a los íconos revolucionarios mencionan a Emiliano Zapata, pues tres de cada diez personas consultadas lo nombraron cuando se les preguntó por el personaje más representativo de la época; le siguieron Pancho Villa y Francisco I. Madero.

El periodista Jacobo Zabludovsky escribió a principios de semana su columna en El Universal titulada Adiós al desfile, "que no es asunto frívolo conmemorar acontecimientos notables con desfiles populares, ni cuestión menor su cancelación. En el primer siglo de la era cristiana, para no remontarnos a la prehistoria, las batallas ganadas por Trajano fueron celebradas con desfiles triunfales en la Roma agradecida al español que agrandó



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

sus dominios al someter a Dacia, vencer a Decébalo, restablecer la paz interior del Imperio y elevarlo al más alto grado de prosperidad. La historia ofrece miles de ejemplos y mis contemporáneos han de recordar los primeros desfiles del 20 de noviembre, en ese México protagonista de un movimiento popular de campesinos y obreros vencedores de una dictadura y transformadores de un sistema social y económico obsoleto, para ponernos de lleno en el siglo XX.

"La Revolución Mexicana antecedió a la bolchevique. Los comunistas celebraban también con un gran desfile la Revolución de Octubre y en 1967 presencié en la zona de invitados junto al Mausoleo de Lenin el paso de soldados, tanques y cohetes al celebrarse 50 años de la llegada del soviet al poder. Los nazis hicieron de sus marchas un acto deslumbrador, con escenarios y coreografía desafiantes de un mundo apático que no vio la verdad detrás del espectáculo y pagó caro su error. Ambas celebraciones, la comunista y la nazi, desaparecieron con los regímenes que las crearon. No antes. Y así ha ocurrido a lo largo de los siglos y de las distancias terrestres.

"Se ignora, para desconcierto general, cuando el Partido de la Revolución regresa al Poder Ejecutivo y el gobierno del Distrito Federal es encabezado por un candidato triunfante de la izquierda. Para los dos gobernantes es un primer 20 de noviembre en que son ellos, juntos o separados, quienes deciden si la lucha iniciada en 1910 merece o no dedicarle, como quien enciende una vela, el recorrido callejero de algunos miles de hombres y mujeres, habitantes de un país deudor de sus antecesores, más de un millón de ciudadanos anónimos, que murieron para hacernos vivir mejor".

#### HISTORIA DEL DESFILE

Manuel Ajenjo, en El Economista documentó que según consigna el Instituto Nacional de Estudios Históricos de la Revolución Mexicana (INERMH), en 1917, por primera vez en la ciudad de México se organizó una manifestación masiva para celebrar el 20 de noviembre, fecha del inicio de la Revolución Mexicana. No volvió a realizarse ningún evento conmemorativo hasta el 20 de noviembre de 1928, cuando se efectuó, para evocar el comienzo del movimiento de 1910, una carrera de relevos.

Al año siguiente, por el mismo motivo, se llevó a cabo un desfile militar-deportivo en el Campo Militar de Balbuena. Posteriormente, el 20 de noviembre de 1930, un desfile similar se efectuó en las calles del centro. En el año de 1936, por decreto del Senado de la República, el festejo se hizo oficial, aunque no fue sino hasta

el año 1941 cuando del Primer Mandatario del país, el poblano Manuel Ávila Camacho, presidió el desfile que se hizo tradicional en la capital y en las entidades federales de la República, para celebrar la gesta histórica que modernizó al país -según se decía año con año.

#### **CELEBRACIONES EN PUEBLA**

En la más pura tradición priista, habrá que reconocerle al gobernador panista Rafael Moreno Valle Rosas --- poco adicto a presidir actos oficiales que recuerdan la historia--- que estuvo en la ceremonia poblana del Centésimo Tercer Aniversario de la Revolución Mexicana, y entregó el Premio Estatal del Deporte 2013 a jóvenes atletas de alto rendimiento, así como la medalla 18 de Noviembre.

Encabezó la guardia de honor en el monumento a Francisco I. Madero e hizo entrega de la Medalla 18 de noviembre a María Luisa Cruz Manjarrez, quien la recibió en memoria de Gilberto Bosques Saldívar, profesor, periodista, político y diplomático mexicano.

Incluso, la celebración del inicio de la Revolución en Puebla, el 18 de noviembre fue un corto evento donde el Secretario de Educación Pública, un tal Jorge Alberto Lozoya, presidió la ceremonia en el monumento de los Hermanos Serdán, donde hubo una guardia de honor y se colocó una ofrenda floral.

Más revolucionaria, Antorcha Campesina realizó en Tecomatlán, un desfile conjuntamente con autoridades del municipio. Incluso hubo elección de la Reina que presidió los festejos, Aremy Véliz Santos.

Otra organización poblana, la FROC, conmemoró la fecha con una marcha con cinco mil delegados froquistas, donde el dirigente René Sánchez Juárez dijo que la clase trabajadora no ha tenido beneficio alguno con la reforma laboral que fue aprobada en la administración federal pasada.

En fin, como escribió Octavio Paz (México 1914-1998) en su Canción Mexicana:

Mi abuelo, al tomar el café,

me habla de Juárez y de Porfirio,

los zuavos y los plateados.

Y el mantel olía a pólvora.

Mi padre, al tomar la copa,

me habla de Zapata y de Villa,

Soto y Gama y los Flores Magón.

Y el mantel olía a pólvora.

Yo me quedo callado:

¿de quién podía hablar?

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-11-20/ko-la-revolucion



Jueves 21 de Noviembre de 2013



### (Garganta Profunda/Arturo Luna)

### Roxana y el Tenebroso Caso de las "Mochadas"

Pues con la novedad de que el tenebroso capítulo de las "mochadas" legislativas, que ha enlodado lo mismo a diputados del PAN que del PRI como Luis Alberto Villarreal o Manlio Fabio Beltrones, empieza a salpicar a otros actores de San Lázaro, algunos de ellos muy, pero muy vinculados a Puebla.

Tal es el caso de la diputada del PRD por el estado **Roxana Luna Porquillo**, quien de acuerdo con algunos testimonios lo suficientemente creíbles, también sabe mucho sobre el denominado "**moche**".

Es decir, la añeja —pero siempre renovada- **práctica** de algunos legisladores de pedir un **jugoso porcentaje** a los **presidentes municipales** a cambio de gestionar la liberación de recursos, en el contexto de las negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación.

El tema es tan grave que incluso este miércoles ya había quien hablaba en el sol azteca de iniciar un procedimiento de expulsión contra Luna Porquillo, victimaria de por lo menos tres presidentes municipales: los de Izúcar de Matamoros, Domingo Arenas y San Salvador El Seco –más los que se acumulen en lo que queda de esta semana-.

Y es que a cambio de la gestoría y asignación de partidas presupuestales específicas para obra pública, la diputada les habría **exigido** el pago del denominado **diezmo**, así como **condicionado** dichos fondos a la aceptación de una determinada **empresa constructora** para que sea esa, y no otra, la encargada de llevar a cabo los proyectos.

Fue el propio **Erik Cotoñeto**, diputado local y dirigente estatal del PRD, quien abrió la "caja de Pandora" y señaló a su correligionaria como parte de la red corrupta que involucra a numerosos diputados federales, incluyendo a los coordinadores de los grupos parlamentarios del PAN y PRI, así como a **Alberto Anaya**, del PT, quien pujó para etiquetar 500 millones de pesos para los centros de atención infantil que su partido opera en el estado de Durango.

**Roxana Luna Porquillo** es, sin duda, un personaje singular pero caracterizado, sobre todo, por su **incongruencia**, pues es capaz de votar a favor de aumentar los impuestos a los mexicanos al tiempo de desgarrarse las vestiduras en contra de lo que ha denominado la "privatización" del agua potable en Puebla, una aventura fallida y que ayer terminó de estrellarse cuando se envió a la **congeladora** —es decir, a comisiones- el punto de acuerdo que había presentado "**con carácter de urgente**".

Ahora se sabe que **no es ajena** al escándalo de "**coyotaje**" a presidentes municipales, que literalmente han sido **extorsionados** por **diputados** que exigen el pago de comisiones a cambio de aprobarles recursos para obras, y que es el típico caso de la "combativa" y "honesta" política que **pega con la izquierda pero cobra con la derecha**, para decepción –y horror- de su clientela.

¿O me equivoco?

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\_prof/

#### (Contrastes/Carlos Gómez)

#### CNDH exhibe sumisión de López Badillo

El Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria 2012 elaborado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) dejó al descubierto que el actual ombudsman, Adolfo López Badillo, funge excelentemente el papel de tapadera del sistema.

Es increíble que mientras el personal de la CNDH halló graves anomalías en los penales de Puebla y Tehuacán como es el control que tienen los presos en dichas cárceles, para el personal de la Comisión de los Derechos Humanos del Estado (CDHE) la situación en el resto de los 19 centros de reclusión no sea tan grave, cuando es un secreto a voces que se repiten las mismas irregularidades.

Lea con atención las observaciones reportadas por Adolfo López en 19 cárceles de Puebla en 2012: "La problemática recurrente en los centros de reinserción social del estado, suele originarse por la sobrepoblación y el hacinamiento que ésta produce. Se constató la deficiencia de atención médica y de medicamentos, así como material de curación, ya que en algunos centros el medicamento es adquirido por los propios internos; falta de espacios en los diferentes módulos como son: dormitorios, talleres y en algunos casos aula escolar y biblioteca; falta de colchones o colchonetas y ropa de cama en los dormitorios; falta de mantenimiento y limpieza en los módulos; alimentación insuficiente y falta de utensilios para comer; falta de capacitación para el trabajo; falta de maquinaria, herramientas e instrumentos de trabajo, ya que en su mayoría estos son propiedad de los internos y no todos tienen acceso a ellos".

Ese fue el gran descubrimiento del ombudsman que recurrentemente ha demostrado un servilismo hacia el



Jueves 21 de Noviembre de 2013

Gobierno del Estado para tapar todas las irregularidades y abusos que sean posibles.

O de qué otra forma puede entenderse que la CNDH encontró las siguientes irregularidades en los penales de Puebla y Tehuacán en el mismo 2012:

- "4.- Deficiencias en el ejercicio de las funciones de autoridad por parte de los servidores públicos del Centro (existe control por parte de los internos en seguridad y para el uso de los teléfonos).
- 5.- Existencia de áreas de privilegios y de objetos y sustancias prohibidas e internos que ejercen violencia o control sobre el resto de la población.
- 6.- Presencia de cobros por parte de los custodios para protección, asignación de estancia y plancha para dormir y el uso del teléfono.
- 7.- Presencia de cobros por parte de los internos para asignación de estancia y plancha para dormir, por mantenimiento de los dormitorios, uso del teléfono, acceso de visitas, actividades laborales, educativas y deportivas, y por no realizar labores de limpieza".

Es total y absolutamente incongruente que López Badillo haya omitido en su reporte el cobro que hacen custodios y el control que en algunas cárceles (como en Huejotzingo) tienen los reos de las mismas.

De por sí la llegada de Adolfo López al frente de la CDHE siempre fue criticada por su perfil sumiso hacia el Gobierno del Estado y el reporte emitido por la CNDH comprueba que su trabajo "de tapadera" lo hace muy bien.

Por lo menos de algo sirve.

\*\* \*\* \*\*

Ayer el diputado federal, Javier López Zavala, se sumo a la propuesta de que la Secretaria de Economía exhiba la lista de las gasolineras que no despachen los litros completos.

Indudablemente que millones de mexicanos nos sumamos a esa exigencia porque no es posible que no se haga público el nombre y dirección de las gasolineras que roban descaradamente a sus clientes.

 $http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\_k2\&view=item\&id=46557:cndh-exhibe-sumisi%C3\%B3n-de-l%C3\%B3pez-badillo&Itemid=137$ 

## **MILENIO**

### (Trascendió Puebla)

**Que** en la sesión de la Cámara de Diputados en San Lázaro enviaron a la congeladora, léase comisiones de trabajo, la solicitud de un punto de acuerdo de urgente resolución presentada por la diputada del Partido de la Revolución Democrática, Roxana Luna Porquillo, respecto a la reforma de la Ley de Agua aprobada en el Congreso local.

El activismo de la legisladora federal para justificar su salario no motivó a sus homólogos de las distintas fracciones parlamentarias porque su labor es intrascendente, en la medida que no cuenta con grandes méritos para ocupar un escaño, salvo por la gracia del nepotismo.

**Que** el dirigente estatal perredista Eric Cotoñeto Carmona presentó una denuncia pública de prácticas de extorsión de la diputada Roxana Luna contra presidentes municipales en el estado a cambios de gestiones a favor de los ayuntamientos.

**Que** el ayuntamiento de la ciudad capital presidido por panista Eduardo Rivera Pérez gastará en estas fiestas decembrinas 13.5 millones de pesos en luces y adornos con motivo de los festejos navideños.

Luces y adornos quedarán a cargo de la controvertida y siempre presente empresa Citelum que llegó para quedarse al servicio de los gobiernos de la ciudad capital.

**Que** se desató la fiebre de "destapes" para candidatearse para ocupar un lugar en el gabinete estatal y quien ya levantó la mano es el legislador del Partido Verde Ecologista de México, Elías Abaid Kuri, para ocupar la vacante en la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT).

En "radio pasillo" han apuntado hasta al ex presidente municipal y diputado local electo de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, sumándose a la lista donde sigue como "puntero" el hidalguense Francisco Xavier Berganza.

**Que** el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, lo adelantó como un "reformón" que cambiaría el municipalismo en el estado, y en efecto, así ocurrió, al proponer una iniciativa de ley que cambia de fondo el concepto de Junta Auxiliar en las ciudades del estado.

Esta propuesta de reforma desaparece jurídicamente los gobiernos auxiliares de los municipios en el estado e inhibe los destapes anticipados y reduce a las juntas auxiliares en órganos descentralizados de los ayuntamientos.

http://www.milenio.com/firmas/trascendio\_puebla/Trascendio-Puebla\_18\_194560616.html



Jueves 21 de Noviembre de 2013

### (Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

#### Multa por uso de celular a conductores al volante

Puebla, ciudad y estado pueden ser modelo para el resto del país, si los ciudadanos queremos, y uso el plural de la primera persona porque nos involucra a todos.

Me refiero al uso de los llamados teléfonos móviles inteligentes por parte de quienes conducen vehículos automotores, ya sean particulares o del transporte público, causante de accidentes.

De acuerdo a datos proporcionados por el Sistema de Urgencias (Suma), en la capital poblana, San Pedro, San Andrés Cholula y Tehuacán se concentran más del 60 por ciento de los accidentes viales, 637 muertes el año pasado por esta causa, la mayoría de jóvenes.

Pese a la gravedad de la cifra, el titular de Suma, Eric Varela Cortés, sólo "recomienda" a los automovilistas "evitar" los distractores de alto riesgo como el teléfono celular, respetar los límites de velocidad y no conducir bajo los efectos del alcohol o drogas.

En el caso particular del uso de los celulares, es el momento que las autoridades apliquen medidas coercitivas para impedir su uso mientras conducen vehículos automotores, como es recurrente.

En la ciudad de Puebla y la zona metropolitana no se utilizaba el cinturón de seguridad que motivó el índice de muertes por en accidentes viales; al aplicarse una multa por no usar el cinturón de seguridad, se logró el uso.

Es el momento de incorporar una sanción similar en los reglamentos de tránsito para quienes utilicen la telefonía celular para hablar o chatear cuando conducen.

De acuerdo a un estudio realizado en la Ciudad de México –publicado recientemente- distrae a conductores hablar por teléfono o chatear, al cerrar unos segundos los ojos al marcar un número o mandar un mensaje de texto.

Cualquier tipo de distracción circulando a 100 kilómetros por hora equivale a que un auto avance al menos 28 metros sin control; es lo que recorre el auto en tres segundos.

Los casos de mayor riesgo son marcar un celular y por el incremento en su uso, cada día son más continuos los accidentes.

Un automovilista que en 15 segundos manda un mensaje de texto deja avanzar su vehículo sin control 210 metros, descuido suficiente para provocar un accidente fatal.

http://www.milenio.com/firmas/pablo\_ruiz\_meza/Multa-uso-celular-conductores-volante\_18\_194560556.html

## **OLAJornada de Oriente**

### (Cuitlatán/ Martín Hernández Alcántara)

### Del por qué la privatización del agua sí subirá a tribuna

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sus palaciegos y aliados coyunturales pueden creer que el asunto de la privatización del agua fue enviado a la congeladora, luego de que las bancadas del PRI y del PAN en la Cámara Baja mayoritearon ayer a la perredista Roxana Luna Porquillo, para evitar la discusión del pleno sobre su punto de acuerdo.

Se sabe que la línea para los legisladores derechistas fue dictada por Gustavo Madero Muñoz, quien desde 2011 es un personero de lujo del huésped de Casa Puebla.

La claque morenovallista se encargó ayer de pregonar la especie de que los del tricolor obedecieron ordenes directísimas de Los Pinos para votar en contra de la propuesta de Luna. La verdad es que levantaron el dedo pastoreados por su coordinador, Manlio Fabio Beltrones Rivera, quien tiene un pacto particular más o menos añejo con el gobernador del estado, gracias a los buenos oficios de Melquiades Morales Flores, tutor político de éste e íntimo amigo de aquél.

Por ese pacto particular, el punto de acuerdo que propone un exhorto del Poder Legislativo a la Comisión Nacional de Derechos Humanos emprenda una acción de inconstitucionalidad a fin de evitar la entrega del líquido a la iniciativa privada, fue turnado a la comisión homóloga de la Cámara Baja del Congreso de la Unión.

Los números, el oráculo del que más abrevan los morenovallistas, apuntan a que ahí el dictamen dormirá el sueño de los justos, pues el Revolucionario Institucional tiene 10 miembros en la comisión, que equivalen a 38.5 de los votos, mientras que por Acción Nacional hay seis integrantes, iguales a 23.1 por ciento de los votos del organismo. Juntos suman una mayoría que rebasan 60 por ciento.

También es cierto que el PRD tiene sólo seis diputados integrantes de la mentada comisión y que sus posibles aliados a la hora de dictaminar –el PT y Movimiento Ciudadano– tienen apenas un integrante cada uno, equivalente a 3.8 por ciento de los votos.

Pero se trata de política y no de matemáticas. Y así como Moreno Valle contó con los oficios de Morales Flores para frenar la discusión, se anticipa que el estira y afloja sobre el sentido del dictamen que será regresado al pleno no sucederá en la harto mencionada comisión legislativa, sino entre los líderes parlamentarios.



## Jueves 21 de Noviembre de 2013

Aquí es donde el nombre de Ricardo Monreal Ávila cobra sentido. Porque el líder del PMC en la Cámara Baja es uno de los principales operadores de Andrés Manuel López Obrador. Y el Movimiento de Regeneración Nacional que encabeza el tabasqueño ha indicado a sus militantes en Puebla colocar al principio de la lista de prioridades la lucha contra la privatización del agua.

No hay que olvidar que Puebla es la segunda entidad con mayor estructura del Morena. Y que, en términos reales, antes de la intervención gubernamental que volteó con dinero los resultados, esa organización hizo que aquí las presidenciales de 2012 las ganara López Obrador.

Así que, puede ser que el punto de acuerdo de Roxana Luna no prospere en el ámbito legislativo. Pero seguramente será llevado al pleno, por un tribuno que sabe bien como acicatear el debate y manejar los reflectores mediáticos.

Además, sólo por si acaso, un grupo de constitucionalistas expertos ya prepara la ofensiva en tribunales contra la privatización del agua, una vez que ésta se consume. Cuentan que la estrategia jurídica es parecida a la que se aplicará a la Reforma Energética que promueve Enrique Peña Nieto.

El de ayer fue, pues, un round.

Esto no se acaba hasta que se acaba.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/11/21/del-por-que-la-privatizacion-del-agua-si-subira-a-tribuna/

## LA OPINION

#### (Primera Columna/Oscar López)

- · Que los penales están mejor
- · La evaluación fue a destiempo, dice Rosas
- De protagonismos y otras cosas

Y tras el contundente reporte de la Comisión Nacional de Derechos Humanos sobre el "autogobierno" que se vive en los penales de Puebla, principalmente San Miguel y Tehuacán, era claro que el Secretario de Seguridad en el estado Facundo Rosas, negara los hechos que en ese análisis se muestran como una constante en los centros de reclusión.

El argumento del Secretario de Seguridad radica en que la evaluación se hizo con mucho tiempo de antelación a la puesta en marcha de las mejoras, por eso es que aún las calificaciones salen bajas.

Si bien pudiera ser cierto lo que dice Facundo Rosas, lo que es una realidad, no de ahora, ni de hace 3 años, sino de hace varios sexenios, es que al interior de los penales de la entidad los abusos y el control de los internos de varias formas de operar, es una constante y mal hace el secretario de seguridad en negarlo pues con ello no se acabarán todos los vicios que la Comisión Nacional de Derechos Humanos enlistó de manera precisa.

Los cobros hasta para el baño, las dádivas a los custodios para ingresar al penal, pasando por las tarifas para el pase de lista a los internos, son solo unos de tantos vicios que han sido denunciados en varias ocasiones y que no estaría mal que se tomaran cartas en el asunto para resolver aunque sea estos problemas, de una vez por todas

Una prueba reciente de lo mal que están los reclusorios, es la manifestación de los custodios del penal de Cholula, quienes cansados de los actos de prepotencia de su director, decidieron levantar la voz. Y conste que esto ocurrió el mismo día en que la Comisión de Derechos Humanos dio a conocer su evaluación, es decir, es reciente, pasó el martes.

Parece que viene de familia.

El afán protagónico que más bien parece ser una fijación de la hoy senadora Luis María Calderón Hinojosa, ahora derivó en declaraciones irresponsables sobre una presunta reunión entre representantes de la célula delictiva "Los Caballeros Templarios" que operan en Michoacán, y un grupo de senadores.

Estas declaraciones de carácter afirmativo, por supuesto que levantaron ámpula ayer, pues la hermana del ex presidente de la República aseguraba que incluso los empresarios que estuvieron presentes en esa reunión, eran los "financieros" de Los Templarios.

Por su puesto que hubo reacciones tanto de los senadores como de los empresarios aludidos y ayer, en el noticiero de José Cárdenas, uno de ellos, Tito Fernández, aseguró que demandará a la senadora por difamación y aprovechó para corregirla en el número de participantes en aquella manifestación que llegó al Senado: "no èramos 300, éramos 600 exigiendo paz para Michoacán".

Bueno, es claro, el protagonismo viene de familia.

CONFETI...este viernes el Consejo Universitario de la BUAP tendrá sesión para definir, entre otras cosas, la situación de la elección en la Facultad de Derecho que tanto ha dado de qué hablar.



Jueves 21 de Noviembre de 2013

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\_columna=5988

# **Puntual**

#### (Angelopolitanas)

Una buena noticia para quien sea mayor de 65 años. El programa Más 65 se reabre antes de que termine el año, dicen que es por indicaciones del presiente Enrique Peña Nieto.

Los requisitos para quien esté interesado, son presentar acta de nacimiento, identificación oficial, CURP y comprobante domiciliario. El o la interesada no debe recibir ingresos por concepto de pago de jubilación o pensión de tipo contributivo.

Las y los beneficiarios reciben apoyos económicos de 525 pesos mensuales con entregas de 1,050 pesos cada dos meses.

Todos los datos para acceder al programa los puede consultar en http://www.sedesol.gob.mx/es/SEDESOL/Informacion\_del\_Programa

El ex candidato de Puebla Unida para la presidencia municipal de Venustiano Carranza, Bruno García Rodríguez, citó a una conferencia de prensa en la que acusó que no hubo legalidad ni legitimidad en la entrega de la constancia de mayoría al abanderado de la coalición 5 de mayo, Rafael Valencia.

El ex abanderado de la megacoalición aseguró que el Tribunal Electoral del Estado actuó de manera irregular al haber entregado de manera adelantada e irregular dicho documento que afirma que el abanderado por el PRI y el Verde Ecologista triunfó aun cuando nunca existió el acta correspondiente al cómputo final.

Y es que se sospecha del Tribunal porque a Bruno García le hicieron llegar una copia del documento de la constancia de mayoría hace ocho días donde se especificaba que el oficio se extendía con fecha del 22 de noviembre, haga usted el favor, apenas estamos a 21 y el documento ya salió. ¡Eso es magia!

El caso es que en la lucha Bruno García no está sólo, pues ya se cuentan a varios personajes apoyándolo, entre ellos el diputado electo por el distrito 01 con cabecera en Xicotepec, José Domingo Esquitín.

El que ya regresó a las andadas, que dicen son muy comunes, es el diputado Edgar Salomón Escorza.

Ahora anda ahogando sus penas en alcohol junto con el ex candidato a diputado, Héctor Sulaimán. Cuentan que las parrandas son marca diablo pero se aprovechan para que Sulaimán le dé a Escorza nombramientos para la gente que se "jaló" del PAN, como Carlos Islas, quien fungió como director del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de Puebla (ICATEP) en Texmelucan, él, entre otros personajes.

La unidad deportiva Bicentenario que se encuentra en San Martín Texmelucan, está inservible. Así es, la pista de tartán está sumida prácticamente en su totalidad, las canchas de básquet bol, fút bol, la alberca de olas y la profesional no sirven y todo el mobiliario está sin funcionar. Lo malo es que ni los particulares las atienden pues la cancha de fút se encuentra en manos de un líder tianguista a quien le llaman El Cuco pero hasta ahora no le ha invertido un solo centavo. El caso es que para la rehabilitación del Bicentenario se gestionaron 4 millones y medio pesos, pero espere a la siguiente angelopolitana porque dicen que con ese dinero hará magia. Ya le contaremos de qué se trata.

http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-15.html